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L’Algérie entame son mandat en tant que membre 
non-permanent du Conseil de sécurité de l’ONU

La médaille de la mémoire décernée à titre posthume 
à l’ancien président palestinien feu Yasser Arafat

L’APN salue la teneur du message de vœux du président 
de la République à l’occasion du nouvel an

L’Algérie entame, en ce 
début d’année et pour une 
durée de deux ans, son 

mandat en tant que membre non-
permanent du Conseil de sécurité 
des Nations unies qui sera consacré 
à la concrétisation de l’engagement 
ferme, maintes fois affiché, par 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, de porter 
la voix de l’Afrique dans cet organe 
central de l’ONU.
Le 6 juin dernier, à l’Assemblée 
générale des Nations unies à New 
York, 184 pays sur les 193 votants 
(95% des voix) se sont prononcés 
en faveur de l’Algérie pour qu’elle 
jouisse de la qualité de membre non-
permanent au sein du Conseil de 
sécurité pour la période 2024-2025.
L’Algérie entame son mandat le 
1er janvier 2024 aux côtés de la 
Sierra Leone, de la Corée du Sud, 
du Guyana et de la Slovénie, et 
exercera ses fonctions jusqu’au 31 
décembre 2025.
C’est la quatrième fois de son 
histoire que l’Algérie occupe un 
siège non-permanent au Conseil de 
sécurité, après les mandats de 1968-
1969, 1988-1989 et 2004-2005.
Parmi les priorités de l’Algérie au 

sein de l’organe principal de l’ONU, 
le renforcement des règlements 
pacifiques, la consolidation des 
partenariats, le soutien au rôle 
des organisations régionales, la 
promotion de la place de la femme 
et de la jeunesse dans les processus 
de paix, et le renforcement de 
l’efficacité de la lutte internationale 
contre le terrorisme.
Concernant les pays de l’Union 
africaine (UA), l’Algérie œuvrera à 
activer la demande d’augmentation 
du nombre de sièges non-
permanents des pays du continent 
au sein de cette instance, en le 
portant de 3 à 5, conformément aux 
recommandations du “Consensus 
d’Ezulwini” et de la “Déclaration de 
Syrte”.
L’Algérie contribuera aussi au sein 
du Conseil de sécurité à l’unification 
de la voix de l’Afrique pour un 
meilleur plaidoyer en faveur des 
questions prioritaires du continent 
et de ses aspirations légitimes.
Cela a été souligné par le président 
de la République à de nombreuses 
occasions, à l’instar de la réunion 
du Comité des 10 de l’UA, chargé 
du dossier de la réforme du Conseil 
de sécurité, tenue en février 

dernier à Addis-Abeba, où il a 
affirmé l’engagement de l’Algérie 
à “œuvrer sans relâche pour faire 
entendre la voix du continent et ses 
revendications légitimes et réparer 
l’injustice historique qu’il a subie”.
== La réforme du Conseil de 
sécurité, un processus indispensable 
==
Durant son mandat, l’Algérie 
plaidera également en faveur de la 
réforme du Conseil de sécurité, un 
processus jugé indispensable pour 
établir un système international plus 
représentatif, juste et équilibré.
Le contexte international 

actuel, marqué par des crises 
multiples et des changements 
géopolitiques, ainsi que les menaces 
multidimensionnelles et multiformes 
auxquelles le continent africain est 
confronté, comme le terrorisme, 
les guerres, les changements 
climatiques et les crises sanitaire, 
énergétique et alimentaire, 
soulignent l’importance de cette 
réforme.
De plus, l’Algérie réaffirmera à New 
York son engagement en faveur de la 
paix, en faisant prévaloir le dialogue, 
le règlement pacifique des crises et 
le principe de non-ingérence dans 

les affaires internes des pays, en 
vue de poursuivre sa démarche vers 
la préservation de la paix et de la 
sécurité internationales, le soutien 
à la coopération internationale et 
le renforcement du rôle de l’ONU 
afin de l’amener à assumer ses 
responsabilités envers les peuples 
palestinien et sahraoui.
Par ailleurs, l’accès de l’Algérie au 
poste de membre non-permanent au 
Conseil de sécurité est une occasion 
de permettre à la Ligue arabe de 
retrouver sa place sur la scène 
internationale et de jouer un rôle 
fort et influent.
Face aux défis actuels et futurs, 
l’Algérie œuvrera pour les 
aspirations des peuples arabes et la 
stabilité de la région, des questions 
que le président de la République 
a défendues lors du Sommet arabe 
d’Alger, tenu en novembre 2022.
Portant les espoirs des peuples 
africains et arabes, l’Algérie 
assumera ses responsabilités en tant 
que partenaire fiable, en proposant 
des idées et des initiatives visant 
à renforcer le rôle de l’action 
multilatérale dans la préservation 
de la paix et de la sécurité 
internationales.

La médaille de la 
mémoire a été décernée, 
dimanche à Alger, à titre 

posthume à l’ancien président 
palestinien, feu Yasser Arafat, en 
reconnaissance de son parcours 
militant pour le recouvrement 
du peuple palestinien de ses 
droits spoliés.
En cette 7e édition, 
l’Organisation nationale pour la 
préservation de la mémoire et 
la transmission du message des 

chouhada a choisi de décerner 
la médaille de la mémoire au 
martyr Yasser Arafat, en guise de 
réaffirmation de l’engagement 
de l’Algérie et de sa ferme 
position vis-à-vis de la question 
palestinienne, notamment sur 
fond de l’agression sioniste 
barbare menée contre les 
Palestiniens depuis octobre 
dernier.
La médaille a été remise à 
l’ambassadeur de l’Etat de 

Palestine en Algérie, Fayez Abu 
Aita, lequel a estimé que “la 
distinction de l’un des symboles 
du peuple palestinien, se veut 
une réaffirmation de la relation 
de fraternité, des liens et du 
soutien d’un peuple ayant vécu 
les même conditions et fait face 
à l’une des plus redoutables 
forces coloniales”.
“La distinction de ce 
révolutionnaire mort en 
2004 revêt une signification 

particulière en cette conjoncture, 
en ce sens qu’elle coïncide 
avec l’épopée de résistance 
légendaire du peuple palestinien, 
en proie à un génocide collectif 
ciblant sa présence même sur 

son territoire”, a-t-il ajouté.
A cette occasion, l’ambassadeur 
palestinien a fait part de 
ses remerciements et de sa 
reconnaissance au “Président de 
l’Algérie ainsi qu’à son peuple 
et Gouvernement pour le soutien 
apporté à la Palestine”, saluant 
“la position algérienne constante 
en faveur de cette cause affichée, 
à chaque occasion, par le 
Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune”.

L’Assemblée populaire 
nationale (APN) a salué 
la teneur du message de 

vœux adressé par le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, au peuple algérien à 
l’occasion du nouvel an et son 
appel à poursuivre les efforts 
pour que notre pays se hisse à des 
rangs supérieurs, indique lundi 
un communiqué de l’institution 
parlementaire.

L’Assemblée populaire nationale 
“salue la teneur du message de 
vœux adressé par le président de 
la République au peuple algérien 
à l’occasion du nouvel an”, lit-on 
dans le communiqué. 
Répondant à l’appel lancé par 
le président de la République à 
l’ensemble des Algériens “pour que 
notre pays se hisse aux rangs qui lui 
siéent”, l’APN assure que “tous les 
députés sont déterminés, chacun à 

son niveau, à aller de l’avant dans 
l’accompagnement de la démarche 
de Monsieur le président et son 
engagement résolu à poursuivre 
l’édification de la nouvelle Algérie, 
qui, si Dieu le veut grâce aux 
efforts de tous, franchira, durant 
cette nouvelle année, de grands pas 
vers la concrétisation de davantage 
de réalisations lui permettant 
de se hisser au rang des pays 
développés”.
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Année 2023:

Des acquis à la hauteur du souci de l’Etat d’assurer 
une prise en charge sanitaire de qualité

Plusieurs réformes concrétisées pour relancer le secteur 
industriel et rendre disponible le foncier

Le secteur de la santé 
en Algérie s’est doté 
en 2023 de nombreux 

acquis à la hauteur du souci de 
l’Etat d’assurer aux citoyens 
une prise en charge sanitaire de 
qualité, à travers une panoplie 
de décisions ayant consacré 
la poursuite du renforcement 
des acquis déjà réalisés et 
la palliation des lacunes 
enregistrées, en réponse aux 
attentes du citoyen en matière 
d’accès à des soins de qualité.
En effet, le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a décidé de la 
création d’une Instance 
nationale anti-cancer, chargée 
d’arrêter les éléments de 
l’Initiative nationale de 
prévention et de lutte contre 
le cancer, au titre de ses 
engagements à préserver et à 
promouvoir la santé du citoyen.
L’Instance est, également, 
appelée à soumettre des 
rapports détaillés périodiques 
sur les résultats réalisés 
sur le terrain et leur impact 
sur la modernisation du 
système sanitaire national et 
l’amélioration de la prise en 
charge des cancéreux au niveau 
national, d’autant que toutes les 
mesures à même de remédier à 
tout dysfonctionnement urgent, 

seraient prises sur la base de 
ces données.
Pour ce faire, une enveloppe 
de 70 mds DA a été affectée au 
Fonds national de lutte contre 
le cancer dont les ressources 
financières seront consolidées 
annuellement à hauteur de 30 
mds DA, à compter de 2024, 
en plus d’autres affectations 
décidées au titre du budget de 
l’Etat”.
Le Président Tebboune a 
également ordonné la “mise 
en place d’un vaste plan qui 
permettra, dans un premier 
temps, à plus de 2,2 millions 
de femmes âgées entre 40 
et 45 ans de bénéficier d’un 
dépistage du cancer du sein”.
Ces efforts se poursuivront au 
cours des prochaines années 
pour toucher d’autres tranches 
d’âge.
L’opération d’acquisition 
d’appareils de dépistage 
modernes s’est poursuivie en 
2023, permettant de réaliser 
une avancée en matière de 
dépistage précoce, à même de 
rendre possible la réduction du 
nombre de mortalité par cancer.
Dans la même démarche et en 
vue de soutenir les structures 
sanitaires dédiées à la lutte 
contre le cancer, il a été procédé 
à la pose de la première pierre 

du projet de réalisation de 
deux services de radiothérapie 
à Rouiba et à Beni Messous 
(Alger), en exécution des 
instructions du président de la 
République, visant à assurer 
une meilleure prise en charge 
aux patients atteints de cancer, 
en rapprochant le traitement du 
patient et en lui épargnant la 
souffrance des transports.
Dans le cadre de la Stratégie 
nationale adoptée pour lutter 
contre cette maladie et dans le 
but de renforcer, de consolider 
et promouvoir la santé dans le 
sud et dans les hauts plateaux, 
les services sanitaires du Centre 
anti-cancer (CAC) d’Adrar 
ont été mis en service afin 
de répondre aux attentes des 
habitants de ces régions et leur 
épargner les déplacements vers 

d’autres wilayas, notamment 
celles du nord.
Sur la base d’un programme 
de travail rigoureux visant 
à améliorer le niveau des 
prestations sanitaires dans 
l’ensemble des régions du 
pays, et dans le but de parvenir 
à une répartition équitable 
et équilibrée des ressources 
disponibles, l’année 2023 a 
vu l’entrée en service du CAC 
de Djelfa, doté d’équipements 
modernes et d’un staff médical 
hautement qualifié.
L’inauguration de ce Centre par 
le président de la République 
consacre la démarche d’une 
meilleure prise en charge des 
besoins du secteur, à travers le 
renforcement de ses structures 
et leur répartition de manière 
régulière et équitable sur tout 

le territoire national.
Cette démarche s’est, 
également, concrétisée dans 
la wilaya de Tindouf, dotée 
de pôles médicaux à même 
de renforcer les efforts de 
l’Etat visant à promouvoir 
et à développer les activités 
médicales dans cette wilaya 
frontalière.
La question de la lutte contre 
le cancer constitue une priorité 
nationale, conformément aux 
directives du président de la 
République qui a ordonné 
d’orienter les investissements 
dans le domaine de l’énergie 
nucléaire à des fin médicales, 
notamment la radiothérapie 
pour les cancéreux.
Autre acquis du secteur pour 
l’année 2023, l’Hôpital “Mère-
Enfant” relevant de l’Armée 
nationale populaire (ANP) 
à Beni Messous (Ière région 
militaire) et l’entrée en service 
de l’Hôpital des Grands Brûlés 
à Zeralda (Alger-Ouest), 
parallèlement à la poursuite 
des travaux de réalisation 
de l’Hôpital algéro-qatari-
allemand, dont l’entrée en 
service est prévue pour 2025, 
dans le cadre des efforts de 
l’Etat visant à développer le 
secteur sanitaire en Algérie.

Plusieurs réformes, 
décidées par le président 
de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, pour 
relancer le secteur industriel et 
rendre disponible le foncier, ont 
été concrétisées en 2023, dans le 
cadre d’une dynamique amorcée 
depuis quatre ans, laquelle devrait 
se consolider au cours de la 
nouvelle année qui commence, à 
la faveur des dispositions de la loi 
de finances 2024.
L’exécution de ces réformes 
économiques a été entamée 
en 2020 à travers différentes 
mesures dont la mise en place de 
l’institution du Médiateur de la 
République, qui a permis la levée 
des obstacles sur près de 900 
entreprises.
Elle a été suivie de l’organisation 
de la Conférence nationale sur la 
relance industrielle en 2021, qui 
a été alors une occasion pour le 
Président Tebboune de donner 
le coup d’envoi d’une véritable 
“révolution industrielle”, afin 
d’augmenter sensiblement la 
contribution de l’industrie à 
l’économie nationale.
Depuis, une batterie de mesures a 
été mise en œuvre pour concrétiser 

les différentes reformes, à 
commencer par la révision 
du cadre législatif régissant 
l’investissement, en arrivant à 
rendre disponible le foncier.
Ainsi, 4.173 terrains inexploités, 
représentant une superficie 
de 1.530 ha ont été récupérés 
dans le cadre de l’opération 
d’assainissement du foncier 
industriel concédé.
La direction générale du 
domaine national a entrepris la 
mise en place d’un ensemble de 
procédures et de dispositions en 
vue d’organiser et de moderniser 
le système foncier national.
Parmi les mesures appliquées 

dans ce contexte, la poursuite de 
la mise en œuvre du programme 
de réalisation de nouvelles zones 
industrielles, dont 32 nouvelles 
zones industrielles, inscrites à 
l’indicatif des walis.
Un an après son entrée en activité, 
l’Agence algérienne de promotion 
de l’investissement (AAPI) a 
enregistré plus de 4000 projets 
déclarés. Le secteur industriel 
arrive en tête avec 2060 projets, 
soit 50% du total des projets 
enregistrés au niveau de cette 
agence, pour une valeur dépassant 
les 1500 milliards de DA, à même 
de créer plus de 62000 emplois.
Parallèlement à ces mesures et 

réalisations, il fallait adapter le 
cadre législatif relatif à l’octroi 
du foncier à cette vaste réforme, 
consolidée en 2023.
C’est ainsi que l’année qui vient 
de s’achever a vu l’élaboration 
de la loi fixant les conditions 
et les modalités d’octroi du 
foncier économique relevant 
du domaine privé de l’Etat 
destiné à la réalisation de projets 
d’investissement.
Selon cette nouvelle loi, l’AAPI 
est chargée, à travers son 
guichet unique, de statuer, en 
concertation avec les secteurs 
concernés, sur l’orientation des 
disponibilités foncières en vue 
de leur aménagement, gérer 
et promouvoir le portefeuille 
foncier économique de l’Etat aux 
fins de sa mise en concession, 
avec l’obligation de mettre à 
la disposition des investisseurs 
toutes les informations relatives 
aux disponibilités immobilières, à 
travers la plate-forme numérique 
de l’investisseur.
Avec l’adoption de cette loi, le 
Président de la République a 
assuré que le problème du foncier, 
qui constituait une entrave sérieuse 
pour les porteurs de projets, a été 

“définitivement réglé”.
Des instructions ont été alors 
données par le Président Tebboune 
pour d’avantages de facilitations 
dans l’octroi du foncier 
économique “loin de toutes les 
complications administratives et 
bureaucratiques, l’objectif étant 
de lutter contre la corruption 
et de faciliter les missions des 
opérateurs économiques”.
Pour 2024, le Président de la 
République s’est engagé pour 
que la nouvelle année voie la 
poursuite de la consolidation 
de la production nationale et de 
l’investissement local, dans le 
cadre de la continuité des mesures 
prises ces 4 dernières années. La 
loi de finances 2024 est venue 
confirmer cette approche avec 
plusieurs mesures au profit de 
l’investissement.
La suppression de la Taxe 
sur l’activité professionnelle 
(TAP), par la LF2024, à titre 
d’exemple, intervient en réponse 
aux demandes formulées par les 
opérateurs économiques depuis 
vingt ans, et devrait booster 
davantage la production nationale.
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Une nouvelle version de la carte Chifa pour 
mieux protéger les données personnelles

Appui aux agriculteurs en 2023, la sécurité 
alimentaire au centre des priorités de l’Etat

FnPOS:

Dépôt à partir de mardi des demandes d’aides financières

Le directeur de l’Agence 
de la Caisse nationale 
des assurances sociales 

des travailleurs salariés (CNAS) 
de la wilaya d’Alger, Dhia El 
Hak Bouguetof, a indiqué que la 
nouvelle version de la carte Chifa, 
lancée récemment par la Caisse, 
offrait une plus grande protection 
des données personnelles et 
plusieurs prestations au profit des 
assurés sociaux et des ayants droit.
Dans une déclaration à l’APS, 
M. Bouguetof a précisé que la 
nouvelle version de la carte Chifa, 
d’une durée de validité de 10 
ans, permettait au bénéficiaire de 
consulter tous les médicaments 
prescrits et servis, tout en offrant 
une plus grande protection des 
données personnelles de l’assuré 

social grâce au système de 
cryptage.
Concernant la campagne lancée 
par la CNAS le 19 décembre 
2023, le responsable a affirmé que 
le but était de faire connaître les 

différentes prestations offertes par 
la carte Chifa, soulignant que les 
titulaires de cette carte, ancienne 
ou nouvelle version, peuvent 
bénéficier des médicaments dans 
le cadre du système du tiers payant 

dans la limite de 5.000 DA contre 
3.000 DA auparavant, exception 
faite des malades chroniques pris 
en charge à 100%.
Cette mesure prise par la CNAS 
intervient, selon M. Bouguetof, 
“en concrétisation d’un des 54 
engagements du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, en matière de 
préservation du système national 
de sécurité sociale et de retraite, 
notamment en ce qui a trait au 
développement des prestations 
en ligne des caisses de sécurité 
sociale”.
Le lancement de la deuxième 
version de la carte Chifa se veut 
une “réalisation stratégique” et un 
“pas important” franchi dans le 
processus de modernisation des 

prestations servies par la CNAS, 
a-t-il soutenu.
Selon lui, la modernisation du 
système de la carte Chifa s’inscrit 
également dans le cadre de “la 
simplification des procédures de 
remboursement et de la maîtrise 
des modes de gestion, à travers 
la préservation des équilibres 
financiers”.
A noter que l’Agence CNAS 
d’Alger compte 1.538.793 assurés 
sociaux et 1.621.499 ayants droit.
L’Agence de la wilaya d’Alger 
traite avec environ 300 pharmaciens 
conventionnés, des médecins 
spécialistes, des opticiens, des 
cliniques de chirurgie cardiaque, 
des centre d’hémodialyse, des 
cliniques d’obstétrique et des 
opérateurs de transport sanitaire.

L’année qui vient de 
s’achever a été distinguée 
par une batterie de 

mesures incitatives, initiées par 
l’Etat en faveur des agriculteurs 
afin d’optimiser davantage la 
production nationale et assurer 
au pays une sécurité alimentaire 
durable.
Approvisionnement gratuit des 
céréaliculteurs en semences, 
augmentation du taux de subvention 
des engrais à 50%, aide à la 
réalisation de puits et d’installation 
des systèmes d’irrigation d’appoint 
à hauteur de 60% : l’appui renforcé 
des pouvoirs publics au monde 
agricole a pris de multiples formes 
grâce aux instructions du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, permettant à l’Algérie 
de réaliser des rendements assez 
appréciables, en dépit du stress 
hydrique et de la hausse des prix 

des intrants à l’international.
Le Président de la République 
qui a fait du développement des 
filières stratégiques son cheval de 
bataille, à leur tête la céréaliculture, 
a insisté, dans plusieurs occasions, 
sur l’optimisation des surfaces 
consacrées à la culture de blé (dur 
et tendre) et d’orge pour les porter 
à 3 millions d’hectares ainsi que 
l’accroissement des rendements à 
l’hectare.
Dans cette perspective, l’Etat a 
augmenté d’environ 30% le prix 
d’achat des céréales auprès des 
céréaliculteurs par l’Office algérien 
interprofessionnel des céréales 
(OAIC) pour les encourager à 
investir plus dans cette filière.
Ces mesures incitatives ont porté 
leurs fruits notamment dans 
certaines wilayas du Sud où des 
rendements moyens à l’hectare ont 
atteint 50 à 60 quintaux.

Outre l’accroissement de la 
production, l’Etat a œuvré à 
sécuriser les stocks stratégiques 
du pays en renforçant les capacités 
de stockage à travers la réalisation 
de grands et moyens silos 
supplémentaires.
A ce titre, le dossier des projets 
de réalisation de nouveaux silos 
de stockage a été confié aux 
walis, sur instruction du Président 
Tebboune, qui les a chargés 
également d’élaborer une étude 
exhaustive sur le dossier, sous la 
supervision directe du ministère de 
l’Agriculture.
Les walis ont également été 
chargés de mener des campagnes 
d’inspection quotidiennes des 
surfaces emblavées au profit des 
agriculteurs.
L’année 2023 a également été 
salutaire pour les agriculteurs qui 
exploitaient des terres agricoles, 

des années durant, sans titre.
Le président de la République a 
récemment donné des instructions 
pour la régularisation définitive 
de leurs dossiers d’ici fin janvier 
2024 en leur délivrant les actes de 
propriété.
Par ailleurs, un budget considérable 
a été consacré à l’indemnisation 
des agriculteurs affectés par la 
sécheresse, des dotations en 
semences et engrais leur ont été 
accordées à titre gracieux.
Dans le cadre de la mécanisation 
du secteur à l’effet d’accroitre la 
productivité, un budget de 1,48 

milliard de dinars a été consacré à 
l’acquisition du matériel agricole.
L’Etat, résolument décidé de 
faire du grand Sud le grenier de 
l’Algérie, s’est davantage orienté 
en 2023 vers la création de pôles 
agricoles destinés à l’agriculture 
intensive dans cette région qui 
regorge de ressources hydriques où 
plus de 400.000 hectares de terres 
ont été attribués, avec l’objectif 
d’atteindre un million d’hectares 
d’ici fin 2025.
L’année 2023 aura également 
été marquée par l’annonce d’un 
couloir vert au niveau de l’Office 
de développement de l’agriculture 
industrielle en terres sahariennes 
avec pour objectif de faciliter aux 
investisseurs l’accès au foncier 
agricole et l’obtention de permis de 
forage de puits et de raccordement 
à l’électricité.

Le dépôt des demandes 
d’aides financières 
allouées par le Fonds 

national de péréquation des 
œuvres sociales (FNPOS) au 
titre du programme de l’habitat 
rural sera ouvert mardi 
prochain, a indiqué dimanche 
le ministère du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
Sociale dans un communiqué.
“En application des instructions 
du président de la République, 
et suite à l’annonce du Premier 
ministre relative à la relance 
du FNPOS, le ministère du 
Travail, de l’Emploi et de la 
Sécurité sociale informe tous 
les salariés et les retraités 

de l’ouverture, à partir de 
mardi 2 janvier 2024, de la 
première session de dépôt des 
demandes d’aides financières 
non récupérables allouées par 
le FNPOS, dans le cadre du 
programme de l’habitat rural”, 
a précisé la même source.
A cet effet, les personnes 
désirant en bénéficier, doivent 
déposer, exclusivement leur 
demande, via la plateforme 
numérique https://aide-rurale.
fnpos.dz/ sans avoir à se 
déplacer aux agences relevant 
du Fonds.
Les intéressés peuvent 
également, à travers la même 
plateforme, “consulter les 

conditions d’éligibilité à cette 
aide, et d’autres prestations 
numériques s’inscrivant dans 
le cadre du 25e engagement 
du président de la République 
visant la réalisation d’une 

transformation numérique pour 
promouvoir la communication 
et généraliser l’utilisation 
des TIC, notamment aux 
administrations du Service 
public outre l’amélioration 

de la gouvernance du secteur 
économique”, lit-on dans le 
communiqué.
Et pour garantir davantage de 
transparence et une meilleure 
gestion de ces demandes, “la 
première session s’étalera sur 
30 jours, jusqu’à mercredi 
31 janvier 2024”, selon le 
ministère, révélant l’ouverture 
“d’autres sessions, après la 
finalisation du traitement des 
demandes introduites lors de 
la première session”.
Et de rappeler que enveloppe 
financière consacrée à cette 
opération est de 30 milliards 
DA, conclut le communiqué.
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SALOn De L’AUTOMOBILe À ORAn:

 Intérêt des visiteurs pour les formules de financement proposées 
par les banques

BnA:

 Lancement imminent de quatre (4) nouveaux produits
 de la finance islamique

BDL:

ouverture de six nouvelles agences en 2023

Le Salon de l’automobile et 
motocycles, qui se poursuit 
à Oran, attire l’attention 

des visiteurs désireux acquérir 
des véhicules neufs par facilité, 
profitant des offres proposées par 
les banques participant au Salon 
organisé au niveau du Centre des 
conventions Mohamed-Benahmed.
A ce propos, la Banque nationale 
d’Algérie (BNA) suggère deux 
offres pour financer l’achat de 
véhicules à travers un prêt classique 
et un autre entrant dans le cadre de 
la finance islamique, a déclaré à 
l’APS, Noura Kellal, la chargée de 
clientèle, notant l’engouement des 
citoyens enregistré au niveau du 
stand de cette banque pour avoir 
de plus amples informations sur 
l’opération.
La même interlocutrice a expliqué 
que la principale condition pour 
bénéficier de l’une des deux 
formules est que le véhicule 
acheté soit produit localement, 
“pour encourager et promouvoir 
la production locale et mettre 
en application les orientations 
des pouvoirs publics visant le 
développement de l’économie 

nationale”, a-t-elle précisé.
Le client souhaitant bénéficier du 
financement de cette banque, qu’il 
soit classique ou dans le cadre du 
financement islamique, doit aussi 
disposer d’un revenu fixe avec un 
salaire mensuel estimé à au moins 
40.000 dinars. Pour sa part, la BNA 
participe à l’acquisition du véhicule 
à hauteur de 85% au maximum, 
ajoute le même responsable.
Elle a également souligné que le 
délai fixé au client pour épurer 
ses dettes envers la banque est 
estimé à 60 mois, signalant que 
le taux d’intérêts qui revient à la 
banque est estimé à 8%, pour la 
formule classique, alors que la 

marge de bénéfice de la banque 
dépasse légèrement ce taux pour le 
financement islamique.
De son côté, la Banque extérieure 
d’Algérie (BEA) adopte quasiment 
les mêmes règles en matière 
de financement de l’achat de 
véhicules, comme l’explique Abou-
BakrEssedik Henni, un cadre au 
sein de cette institution bancaire, 
soulignant que les opérations de 
son organisme se limitent, jusqu’à 
présent, aux véhicules produits 
par l’entreprise “FIAT”, cette 
dernière étant la seule, pour le 
moment, à avoir lancé une usine de 
construction automobile en Algérie 
au niveau de la zone industrielle de 

Tafraoui (Oran).
Et d’ajouter: “nous avons 
l’intention de financer, dans un 
premier temps, deux types de 
voitures de la marque FIAT, à 
savoir la FIAT 500 et la FIAT 
Doblo. Notre banque est prête à 
financer les achats de ces voitures 
à hauteur de 90% de leurs sommes 
globales”.
Il a, en outre, fait remarquer 
“un fort intérêt” pour la formule 
bancaire islamique, adoptée aussi 
par la BEA, en plus du crédit 
classique, dont le taux d’intérêt est 
estimé à 7,5%.
Quant à la “Baraka Banque”, elle 
propose à ses clients uniquement un 

financement islamique, en adoptant 
le principe de la “Mourabaha”, 
selon lequel l’institution acquiert 
des véhicules produits localement, 
puis les revend aux clients avec une 
certaine marge de bénéfice, comme 
l’indique la chargée de la clientèle 
au sein de cet établissement 
bancaire, Nadia Khalil.
Au passage, elle a affirmé que 
le financement de la banque “Al 
Baraka” pour ces opérations atteint 
jusqu’à 80% de la valeur totale 
du véhicule, dont la propriété sera 
transférée au client après avoir 
payé la totalité du crédit dans un 
délai maximum de cinq ans.
Parmi les conditions souscrites 
dans cette formule, le client doit 
disposer d’un revenu mensuel 
fixe à partir à 50.000 DA, selon la 
même source.
Le Salon de l’automobile et de la 
moto, qui a débuté le 28 décembre 
dernier, sera clôturé mercredi. Cet 
évènement connaît la participation 
de trois marques de véhicules 
touristiques et utilitaires et de trois 
autres de motos, rappelle-t-on.

Quatre (04) nouveaux produits 
de la finance islamique, 
dédiés aux entreprises, aux 

particuliers, aux professionnels et 
aux promoteurs immobiliers, seront 
lancés, dans les prochains jours, par la 
Banque nationale d’Algérie (BNA), 
indique dimanche un communiqué 
de cette banque publique.
Il s’agit de financements baptisés 
“Salam”, “Istisna’a - promotion 
immobilière”, “Certificat 
d’investissement” et “Istisna’a 
Dari”, explique la même source, 
soulignant que la commercialisation 
de ces produits intervient après que 
la banque ait reçu l’autorisation de la 
Banque d’Algérie.
S’agissant du produit “Salam”, 
il est destiné aux commerçants, 
professionnels et entreprises ayant 
une activité commerciale ou de 

production, selon la banque qui 
précise que “le financement peut 
atteindre 100% des besoins en 
financement exprimés par le client”.
Quant au produit “Istisna’a - 
promotion immobilière”, il s’adresse 
exclusivement aux promoteurs 
immobiliers, ajoute le communiqué, 
notant que cette formule est dédiée 
au financement de la réalisation de 
projets immobiliers, des promotions 
immobilières, d’extension, 
d’aménagement, ainsi que la 
rénovation de biens immobiliers.
Pour le “Certificat d’investissement”, 
c’est un produit de placement 
permettant aux entreprises, aux 
particuliers et aux professionnels 
d’investir dans le panier de projets de 
financement engagés par la Banque. 
Le placement se décline sous deux 
formes : avec rémunération ou sans 

rémunération, selon la BNA.
Concernant le produit “Istisna’a 
Dari”, il est destiné au financement 
des opérations de construction, 
d’extension ou d’aménagement d’une 
habitation des particuliers, annonce 
la Banque publique qui explique 
que le montant de financement peut 
atteindre 100% du coût des travaux 
avec une durée de remboursement 
pouvant s’étaler jusqu’à l’âge de 75 
ans.
La commercialisation de ces quatre 
nouveaux produits de financement 
et d’épargne conformes aux 
préceptes de la Charia Islamique 
constitue “une étape supplémentaire 
à notre démarche d’enrichissement 
permanent de notre gamme de 
produits et d’optimisation de 
l’expérience client”, affirme le 
communiqué.

Ces quatre nouveaux produits qui 
viennent enrichir une offre composée 
d’une quinzaine d’autres produits 
conformes aux préceptes de la 
Charia, commercialisés déjà par la 
Banque, permettent de “répondre 
à une demande plus large et plus 
diversifiée de notre clientèle”, 
rappelle la BNA.
En plus de ses efforts consentis dans 
la diversification et l’enrichissement 
permanent de sa gamme de produits et 
de financements islamiques, la BNA 
a “beaucoup” investi dans l’extension 
de son réseau commercial dédié à la 
Finance Islamique, a-t-elle expliqué, 
rappelant que son réseau dédié à cette 
activité compte onze (11) agences 
et Cent-quatre (104) guichets, soit 
cent quinze (115) représentations 
réparties sur l’ensemble du territoire 
national.

Le lancement des nouveaux 
produits de financement et 
d’épargne islamiques, combiné à 
cet investissement dans l’extension 
de son réseau dédié à la Finance 
Islamique, ne font que “renforcer 
le leadership de la BNA dans cette 
activité inscrite comme un axe 
majeur de son développement, en 
adéquation avec les orientations 
des Pouvoirs Publics en matière 
de collecte de ressource et 
d’inclusion financière”, conclut 
le communiqué.

Le réseau de la Banque de 
développement local (BDL) 
s’est doté en 2023 de six (6) 

nouvelles agences commerciales 
dans les wilayas de M’Sila, Bordj 
Bou Arreridj, Jijel, Alger et Djelfa, 
pour se rapprocher davantage 
de ses clients, a indiqué mardi 
un communiqué de la banque 
publique.
L’ouverture de ces nouvelles 
agences commerciales s’inscrit 
dans le cadre de la démarche de 
la banque visant à “fournir des 

services de proximité de qualité 
pour se rapprocher davantage 
de ses clients et gagner leur 
confiance à travers la facilitation 
des transactions commerciales 
conformément aux instructions 
des pouvoirs publics en faveur 
de la relance économique et de 
l’inclusion financière”, a précisé 
le communiqué, assurant que cette 
dynamique se poursuivra en 2024 
avec l’ouverture d’autres agences.
Les agences commerciales de 
la BDL offrent des prestations 

et produits bancaires classiques 
et islamiques destinés aux 
différentes catégories (particuliers, 
professionnels et entreprises), tout 
en assurant des services en ligne.
La banque avait également lancé 

en 2023 une plateforme numérique 
gratuite dédiée à l’examen, à la 
gestion et au suivi des crédits, 
permettant le traitement en ligne 
des dossiers de crédits, avec la 
possibilité pour le demandeur 
de suivre l’avancement de son 
dossier grâce à un code attribué 
par la banque. Une démarche 
qui participe des “efforts visant 
à soutenir les investisseurs et à 
accompagner leurs projets”.
Selon la même source, 314 
milliards de DA de crédits ont été 

accordés durant le premier semestre 
de 2023, soit une hausse de près de 
36% par rapport à la même période 
de 2022, la BDL ayant approuvé 
plusieurs projets de PME, qui 
contribueront au financement de 
l’économie nationale.
La banque a, par ailleurs, affiché 
sa disposition à financer également 
les micro-entreprises et les start-
up et à accompagner les projets 
de jeunes dans le cadre des 
différents dispositifs d’appui à 
l’entrepreneuriat
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ALGéRIe 2024 : nOUVeAUX OBJeCTIFS

D'abord l'autosuffisance alimentaire

AnnABA / PROTeCTIOn DU CHePTeL

Poursuite de la campagne de vaccination contre la fièvre aphteuse

AnnABA / SéCURITé ROUTIÈRe eT CADRe De VIe 

Lancement des travaux de réhabilitation de l'éclairage public 
à El Bouni

AnnABA / SOCIéTé :

La solidarité, un engagement collectif qui exclue l’individualisme

Voilà que l’année 2023 
n'est plus qu'un doux 
souvenir pour le président 

de la république Algérienne 
Abdelmadjid Tebboune 
marquée par de nombreuses 
réalisations et des progrès 
tout azimut dans de différents 
secteurs de développement et 
d'améliorations, notamment 
celui  de l'agroalimentaire, un 
secteur considéré névralgique 

dont le président Abdelmadjid 
en fait d'ailleurs son cheval de 
bataille en 2024 afin de gagner 
la sécurité alimentaire. Dans 
cette optique d'ailleurs, le 
gouvernement d'Abdelmadjid 
Tebboune a procédé à  la mise 
en œuvre de différents projets 
de développement en cours 
de réalisation concernant 
notamment les secteurs d'utilités, 
transport, routes, chemins de 
fer, énergie et hydraulique et ce  

conformément à sa feuille de 
route portant sur les  différents 
programmes mis en œuvre 
par son gouvernement lancés 
dans le grand sud au profit 
d'une part des habitants de ces 
régions afin d'améliorer leurs 
conditions de vie  et dans un 
autre volet booster l'économie 
nationale par l'attirance des 
investisseurs d'une part et d'autre 
part aussi développer les métiers 
traditionnels de ces régions 

grâce à leur savoir-faire ainsi que 
les facilitations qui leurs ont été 

accordées par l'état pour réaliser 
leurs projets.

En ce début d'année 2024, 
les communes de la 
wilaya d'Annaba sont 

au cœur d'une vaste campagne 
de vaccination du bétail contre 
la fièvre aphteuse, une maladie 
qui peut avoir des conséquences 
dévastatrices sur le cheptel bovin 
et ovin. Cette initiative vise à 
protéger la santé animale, assurant 
ainsi la sécurité alimentaire et 
soutenant l'économie locale.
La fièvre aphteuse peut causer 
d'énormes pertes économiques 
en affectant la productivité 
des troupeaux. Face à ce défi, 
les autorités locales d'Annaba 

ont lancé cette campagne de 
vaccination pour prévenir la 
propagation de cette maladie et 
renforcer la résilience du secteur 
agricole.
L'importance de la santé 
animale est incontestable dans 
la préservation de la sécurité 
alimentaire. Les bovins 
constituent facteur clé dans la 
production de viande rouge, 
du lait, et dans les activités des 
fermes agricoles en général. 
Une épidémie de fièvre aphteuse 
pourrait non seulement causer des 
pertes économiques importantes 
mais aussi compromettre la 
disponibilité des produits 
alimentaires de base.

La campagne vise à atteindre une 
couverture maximale au sein du 
cheptel de la wilaya. Les équipes 

de vétérinaires et de techniciens, 
dépêchées sur les lieux, travaillent 
sans relâche pour administrer les 

vaccins nécessaires, et assurer 
ainsi une protection des bêtes 
domestiques contre la fièvre 
aphteuse.
La mobilisation de la DSA, des 
acteurs locaux, des éleveurs et 
des communes est plus qu’une 
nécessité pour assurer  le 
succès de cette campagne. La 
sensibilisation à l'importance 
de la vaccination et les mesures 
préventives renforcent la 
coopération nécessaire pour 
garantir la préservation de la santé 
du cheptel. Cet effort collectif 
reflète l'engagement des autorités 
locales à assurer la résilience du 
secteur agricole face aux défis 
sanitaires.

Dans un souci d’assurer 
la sécurité routière, 
embellir l'environnement 

urbain et améliorer le cadre de 
vie des citoyens, le responsable 
Abdelkrim Kouchit, accompagné 
du P/APC par intérim d’El Bouni, 
M. Mohsen Blida, a supervisé, hier 
mardi,  le lancement des travaux  
de maintenance de l'éclairage 

public. L'éclairage public joue un 
rôle essentiel dans la prévention 
des accidents de la route et la 
création d'espaces urbains plus 
sécurisés. En s’investissant dans 
cette opération, la commune d’El 
Bouni démontre son engagement 
à assurer le bien-être des 
citoyens. L'opération en question 
a eu lieu sur la route menant vers 
l'hôpital des urgences médicales 
du quartier Boukhadra-3. Le 

choix de cette localisation permet 
de garantir un accès sûr et bien 
éclairé pour les résidents, les 
accompagnateurs de malades et 
les visiteurs, renforçant ainsi la 
sécurité dans cette zone souvent 
mal éclairée.
La démarche entreprise par 
M. Kouchit et M. Blida ne se 
limite pas à la sécurité routière. 
Elle contribue également à 
l'amélioration de l'environnement 

urbain. En effet, des espaces bien 
éclairés dissuadent non seulement 
les tentatives de criminalité, 
mais créent également une 
atmosphère, favorisant ainsi le 
cadre de vie des habitants.
En réduisant l'obscurité dans les 
espaces publics, cette initiative 
aspire à éliminer les zones à 
risque et à accroître la visibilité 
au profit des piétons et des 
automobilistes. 

La ville d'Annaba a 
souvent brillé par une 
série d’initiatives de 

solidarité, organisées par la 
direction des affaires sociales et 
les associations caritatives. En 
collaboration avec divers acteurs 
clés, tels que la sûreté de wilaya, 
la protection civile, la DSP, 
l'établissement spécialisé Abu 
Bakr Errazi, l’APC d’Annaba 
et le Croissant Rouge Algérien 
visant à prendre en charge les 
personnes sans abri. A Chaque 

tombée de la nuit, ces efforts 
conjugués prennent forme à 
travers des sorties nocturnes 
dédiées à la prise en charge des 
personnes démunies. La présence 
active de la sûreté  de wilaya 
garantit la sécurité de cette 
frange de la société, tandis que 
la protection civile est toujours 
prête à intervenir avec son 
professionnalisme pour apporter 
une assistance immédiate en cas 
de besoin.
La direction de la santé et de la 
population jouent également un 
rôle non négligeable en veillant 

sur la santé des personnes prises 
en charge. L'établissement 
spécialisé Abu Bakr Al Razi 
offre son expertise médicale, 
soulignant ainsi l'importance de 
la prise en compte des besoins 
spécifiques de chaque individu.
La municipalité d'Annaba, en 
tant que partenaire clé, apporte 
également sa contribution 
par un soutien logistique et 
organisationnel, contribuant 
ainsi à la réussite de toutes ces 
sorties. De plus, le croissant-
rouge algérien, avec son 
engagement humanitaire, ajoute 

une dimension de compassion 
en fournissant une assistance 
humanitaire aux personnes dans 
le besoin.
Chaque cas est traité 
individuellement, mettant en 
avant une approche humaine et 
personnalisée. L'engagement 
continu de ces opérations est 
ainsi souligné, montrant que cette 
solidarité nocturne ne se limite 
pas à une action ponctuelle, 
mais s'inscrit dans une démarche 
constante visant à répondre aux 
besoins des personnes démunies.

Tayeb Zgaoula

Sara.Y

Sara.Y

Sara.Y



Lors de la 16ème édition 
du festival national 
du théâtre, la pièce 

de théâtre « Hallak Ichbilia 
» a brillé de mille feux en 
remportant le prestigieux prix 
du jury. La représentation, 
organisée au théâtre régional 
Azeddine Medjoubi Annaba, 
a également été honorée par 
le prix de la meilleure création 
musicale attribué à l’artiste 
Mohamed Kamel Benani.
L’annonce des résultats a été 
suivie d’une cérémonie de 
reconnaissance à l’égard de 
l’artiste Ahmed Agoumi, qui a 
reçu un hommage honorifique 
de la part de la ministre de la 
culture Souraya Mouloudji. 
La pièce, mise en scène par le 
théâtre régional ‘’Azzeddine 
Medjoubi’’ d’Annaba, a été 
présentée le 28 décembre 
dernier devant un public 
enthousiaste, marquant ainsi 
une contribution significative 
à la dynamique culturelle et 

théâtrale de la région.
La reconnaissance du 
jury s’étend au-delà de 
la performance globale 
de la pièce, distinguant 
également la contribution 
musicale exceptionnelle de 
Mohamed Kamel Banani. Ses 
compositions ont ajouté une 
dimension unique à la pièce 
“Hallak Ichbilia”, captivant 
le public et méritant ainsi la 
distinction de la meilleure 
création musicale. 
La composition créative de la 
pièce, avec des éléments tels 
que la scénographie et la mise 
en scène de Habel Boukhari, 
le texte du dramaturge 
français Boumarchi traduit 
par Saïda Fassi, ainsi que la 
chorégraphie de Tawfiq Qara, 
ont tous contribué à la réussite 
de cette production.
Le casting, composé de jeunes 
talents tels que Hajar Qarmitt, 
Atef Karim, Osama Jarourou, 
et d’autres, a également joué 
un rôle essentiel dans l’impact 
et la réception positive de 

la pièce. La diversité des 
compétences, combinée à 
la volonté de la direction 
artistique d’Ahmed Farida 
Yasmine, a créé une synergie 
exceptionnelle sur scène.
Outre “Hallak Ichbilia “, 
d’autres acteurs et productions 
ont été honorées lors de cette 
édition du festival. Les prix tels 
que la meilleure performance 
masculine et féminine, le 
meilleur texte théâtral, la 
meilleure scénographie, la 
meilleure création musicale et 
la meilleure mise en scène ont 
été décernés à des artistes et 
équipes exceptionnels.
Le Festival national du théâtre 
professionnel d’Annaba a une 
fois de plus célébré l’excellence 
artistique et théâtrale. “Hallak 
Ichbilia” restera gravé dans les 
mémoires comme une pièce 
remarquable, soulignant la 
richesse du talent artistique 
local et consolidant la 
réputation d’Annaba en tant 
que foyer culturel dominant.
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AnnABA / ADe

Réparation d’une importante fuite d’eau potable au centre 
de la cité ‘’Oued Forcha’’

AnnABA / eL-BOUnI

 Inspection et contrôle des produits cosmétiques et les
compléments alimentaires

AnnABA / THéÂTRe RéGIOnAL AZZeDDIne MeDJOUBI

Triomphe de la troupe « Hallak Ichbilia » qui remporte 
le prestigieux prix du festival national du théâtre professionnel

Les équipes de 
l’Algérienne des Eaux 
(ADE) ont mobilisé 

leurs moyens matériels et 
humains pour intervenir au 
centre  de la cité ‘’Oued 
Forcha’’, pour répondre à une 
intervention urgente. C’est en 
étroite collaboration avec le 
responsable du département 
des ressources en eau de la 
circonscription d’Annaba, 
qu’ont été entrepris les 
travaux de réparation d’une 

importante fuite, émanant 
d’un canal de distribution 
d’eau, d’un diamètre de 160 
mm. Cette défaillance  a 
été localisée  à la cité des 
1028 logements. La réaction 
des autorités locales et la 
promptitude des équipes 
d’intervention dédiées a 
été très appréciée par les 
résidents. Les équipes ont dû 
opérer dans des conditions 
parfois difficiles, en plein 
cœur d’une zone résidentielle. 
Les équipes ont travaillé avec 

efficacité pour minimiser 
l’impact sur l’alimentation en 
eau et éviter de pénaliser les 
résidents en eau potable.
Notons que la canalisation 
défectueuse, responsable 
de la fuite, était un maillon 
essentiel du réseau 
d’approvisionnement en eau 
de la région. La détection 
rapide et l’intervention 
immédiate des services 
de l’ADE ont évité des 
perturbations majeures dans 
la distribution d’eau potable.

Dans le cadre de la lutte 
contre le commerce des 
produits non conformes, 

une opération conjointe de 
contrôle a récemment été menée 
par les agents de répression de la 
fraude de la DCP  en collaboration 
avec les services de sûreté de 
wilaya à El-Bouni. Cette sortie 
sur le terrain, coordonnée avec 
les autorités locales, a eu lieu au 
centre de la commune, suscitant 
un impact significatif. L’objectif 
principal de cette initiative était 

de surveiller de près le commerce 

des produits dans la région. Les 

agents ont concentré leurs efforts 

sur les pratiques non conformes, 

notamment concernant la vente 
de cosmétiques et compléments 
alimentaires. Au cours de 
cette opération, une quantité 
substantielle de produits 
cosmétiques non conformes 
ainsi que des compléments 
alimentaires d’origine inconnue 
ont été saisis. Ces produits 
cosmétiques, non conformes 
aux normes établies, peuvent 
être à l’origine de complication 
de la santé des utilisateurs 
et consommateurs de ces 
produits. L’origine inconnue 

des compléments alimentaires 
nécessite un renforcement 
de la traçabilité des produits 
commercialisés. 
Cette collaboration entre les 
différentes entités démontre 
le souci des pouvoirs publics 
d’assurer la protection des 
citoyens contre les produits 
potentiellement dangereux. Elle 
souligne également l’importance 
d’une surveillance continue 
et d’une coordination étroite 
pour garantir la sécurité des 
consommateurs.

Sara.Y

Sara.Y

Sara.Y
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La Direction régionale 
du Commerce de Saïda 
a enregistré 18.356 

infractions commerciales 
durant l’année écoulée, à 
travers six wilayas de l’Ouest 
du pays, a-t-on appris auprès de 
cette direction.
Le chargé d’information, 
Bouknina Okacha, a déclaré 
à l’APS que ces infractions, 
enregistrées à travers les 
wilayas de Mascara, Relizane, 
Chlef, Saïda, Tissemsilt et 
Tiaret, qui ont été supervisées 
par la direction régionale, 
ont donné lieu à l’émission 
de 17.136 procès-verbaux 

de poursuite judiciaire et la 
fermeture de 1.206 locaux 
commerciaux.
Les infractions liées aux 
pratiques commerciales 
concernent le défaut d’affichage 
des prix, de facturation, 
les pratiques commerciales 
frauduleuses, le défaut de 
publication de données 
légales, l’exercice d’une 
activité commerciale stable 
sans être propriétaire d’un 
local commercial, l’exercice 
d’une activité commerciale en 
dehors de l’objet du registre du 
commerce et pratique de prix 
illégaux.

Les infractions liées aux 
fraudes comprennent le 
non-respect de l’hygiène, la 
tromperie ou la tentative de 
tromper le consommateur sur 
la date de péremption ou la 
durée du produit, le non-respect 
de la sécurité du produit, 
l’opposition au contrôle, le 
non-respect de l’obligation 
d’étiquetage, l’exposition 
de produits impropres à la 
consommation, toxiques ou 
dangereux pour l’utilisation 
humaine ou animale.
Les agents de contrôle des 
pratiques commerciales et de 
la répression de fraudes des 

six wilayas ont mené, durant 
la même période, 255.325 
interventions.
La valeur des denrées 
alimentaires et des produits 
non conformes saisis à travers 
les six wilayas a été estimée à 
plus de 56 millions de dinars, 
alors que la valeur financière 
concernant le défaut de 
facturation, au cours de l’année 
2023, s’est élevée à plus de 7 
milliards DA.
En ce qui concerne la lutte 
contre la spéculation illégale, 
les services de contrôle des 
mêmes wilayas ont réalisé 
75.159 interventions, qui ont 

abouti à l’émission de 4 procès-
verbaux, à la suite desquels 
37.707 tonnes de produits 
ont été saisies, d’une valeur 
financière estimée à plus de que 
907.000 DA.
Par ailleurs, au cours de la 
même période, 56 expositions 
commerciales ont été organisées 
et 121 certificats d’origine 
ont été délivrés, dans le cadre 
d’opérations d’exportation.
Le marché régional des fruits 
et légumes de la commune de 
Sidi Abdelmoumen (wilaya de 
Mascara) a été réceptionné et 
mis en service, durant la même 
période, selon la même source.

SAIDA / COMMeRCe:    

Plus de 18.350 infractions enregistrées en 2023 
dans 6 wilayas de l’Ouest

La secousse tellurique 
qui a eu lieu à Relizane 
avant-hier soir n’a fait 

aucun dégât humain ni matériel, 
ont indiqué les services de la 
Protection civile de la wilaya.
Dans une déclaration à l’APS, 

le chargé de l’information 
de la Protection civile Abbas 
Khem-Allah, a précisé que 
cette secousse tellurique d’une 
magnitude de 3,0 degrés sur 
l’échelle de Richter n’a fait 
aucun dégât et aucune alerte des 

citoyens n’a été signalée.
La même source a ajouté que dés 
que les services de la protection 
civile ont reçu le communiqué 
du Centre de recherche en 
astronomie, astrophysique 
et géophysique (CRAAG), 

ils suivent la situation et ont 
mobilisés agents et moyens 
matériels pour face à toute 
éventualité.
Le CRAAG a enregistré lundi 
soir une secousse tellurique 
de magnitude 3,0 degrés sur 

l’échelle de Richter, dont 
l’épicentre a été localisé à 6 km 
au Sud-Est de Relizane.

SeCOUSSe TeLLURIQUe À ReLIZAne :

Pas de dégât humain ni matériel

L’ année 2023 à Djelfa 
aura été marquée 
par un renforcement 

qualitatif du secteur des 
transports avec l’inauguration 
d’une nouvelle ligne ferroviaire, 
une infrastructure de base 
majeure considérée comme 
un véritable trait d’union entre 
différentes régions de cette 
partie de la steppe, mais aussi 
un catalyseur pour les activités 
socio-économiques.
Il s’agit de l’entrée en service de 
la nouvelle ligne, dite pénétrante 
ferroviaire Nord-Sud, reliant 
Boughezoul (Médéa) à Djelfa, 
sur une distance de 140 km, 
puis Djelfa à Laghouat, sur 110 
km. Un projet inauguré par le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, lors 
de sa visite à Djelfa en octobre 
dernier.
Lancés en chantier fin 2012, les 
travaux de la ligne ferroviaire 
Boughezoul (Médéa)-Djelfa-
Laghouat ont été confiés à 
plusieurs entreprises nationales, 
dont la Société d’études et de 
réalisation d’ouvrages d’art de 
l’ouest (SEROR), le groupe 
COSIDER TP/OA, l’entreprise 
ESTEL RAIL, spécialisée dans 
les systèmes de signalisation et 
de communication pour chemins 

de fer, et la Société nationale 
de réalisations d’infrastructures 
ferroviaires (INFRARAIL).
Après plusieurs retards de 
réalisation, les travaux de ce 
projet colossal, doté d’une 
enveloppe globale de 51 
milliards de DA, ont été 
finalement concrétisés par 
l’Agence nationale d’études et 
de suivi de la réalisation des 
investissements ferroviaires 
(ANESRIF). Il nécessita 
néanmoins d’autres enveloppes 
supplémentaires pour son 
parachèvement, en raison de 
multiples retards.
Depuis leur inauguration, 
les deux axes de cette ligne 
connaissent un trafic intense 
de voyageurs. Certains 
l’empruntent pour leurs besoins 
de transport, tandis que d’autres 
l’adoptent par curiosité, histoire 
d’expérimenter le voyage par 
train, dont le sifflet a retenti de 
nouveau à Djelfa, après une 
absence de quatre décennies.
L’histoire du train à Djelfa 
remonte à 1910 durant la 
période coloniale, lorsque il a 
été mis en service la première 
ligne ferroviaire Djelfa- Blida, 
destinée au transport du sel 
à partir de la gare ferroviaire 
El Mesrane de Hassi Bahbah 

(Nord de la wilaya) vers le 
Nord du pays. Cette même 
ligne fut utilisée ultérieurement 
pour le transport des denrées 
alimentaires et du bétail, 
notamment.
Au lendemain de 
l’indépendance, cette ligne 
ferroviaire a été exploitée dans 
le transport des voyageurs et 
des marchandises jusqu’à son 
arrêt dans les années 1980. 
Son activité est demeurée, 
néanmoins, circonstancielle 
jusqu’à son arrêt définitif dans 
les années 1990.
La ligne Boughezoul-Djelfa-
Laghouat a contribué “dans une 
grande mesure” à la facilitation 
des déplacements des citoyens, 
s’est félicité le directeur local 
de la Société nationale des 
transports ferroviaires (SNTF), 
Mohamed Yacine Djabouri, 
citant pour preuve la “hausse 

quotidienne du nombre de 
personnes empruntant ce moyen 
de transport, dont la moyenne 
est estimée entre 350 à 400 
voyageurs/Jour”.
Pour rappel, en 2022, la wilaya 
avait bénéficié de la mise en 
service d’une nouvelle ligne 
ferroviaire Est-Ouest, reliant 
M’sila à Tissemsilt en passant 
par Boughezoul (Médéa). Celle 
ligne traverse trois communes 
du Nord de Djelfa, El-Birine, 
Sidi Laâdjal et Hassi Fdoul, 
renforcées, en la circonstance, 
par des gares ferroviaires avec 
une architecture moderne, et 
enregistrant quotidiennement 
un trafic intense de voyageurs.
A noter, le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, avait ordonné lors 
de sa visite dans la wilaya, un 
renforcement futur de la ligne 
ferroviaire Nord-Sud, par une 
autre pénétrante ferroviaire 
Boughezoul (Médéa)-
Chiffa (Blida), un projet sur 
lequel les autorités locales 
fondent beaucoup d’espoirs 
pour contribuer à l’essor de 
l’économie locale.
Une idée corroborée par 
le chercheur et enseignant 
universitaire Mustapha 
Mokhtari, spécialisé en 

économie, qui a estimé que 
l’annonce du président de 
la République concernant la 
réalisation d’une nouvelle ligne 
Boughezoul-Chiffa “conforte 
la vision stratégique de la ligne 
Nord-Sud, récemment mise en 
service, tout en contribuant à la 
hausse du trafic des voyageurs”.
Il a affirmé que la nouvelle ligne 
opérationnelle a un” impact 
positif énorme” sur l’économie 
de la région, car attractive pour 
les investisseurs d’une part, tout 
en développant les échanges 
commerciaux, d’autre part.
Le même spécialiste, 
également vice-recteur chargé 
du développement, de la 
prospection et de l’orientation 
à l’université Ziane Achour de 
Djelfa, a souligné l’”importante 
contribution attendue” de cette 
voie ferrée, qualifiée par lui, de 
“véritable artère économique, si 
elle venait à être raccordée à un 
port sec de stockage et transport 
de marchandises, au regard 
de l’importante dynamique de 
développement caractérisant de 
nombreuses filières agricoles 
dans la wilaya de Djelfa et toute 
la région, outre l’engagement 
de nombreux investissements 
dans les industries de 
transformation”.

2023 À DJeLFA :     

Une nouvelle ligne ferroviaire Nord-Sud pour relier 
plusieurs régions du pays



Les Houthis promettent de se venger des meurtres 
commis par la marine américaine en mer Rouge

La prolongation du conflit à Gaza augmente 
le risque d’épidémies dans la région arabe

Les Houthis du Yémen ont 
menacé de transformer 
la mer Rouge en enfer 

pour les États-Unis en réponse 
au meurtre de 10 combattants 
par les marines américains 
dimanche.
L’agence de presse officielle 
des Houthis a publié lundi un 
éditorial intitulé « L’Amérique 
s’est ouvert la porte de l’enfer 
», promettant de se venger 
des attaques de la marine 
américaine contre leurs 
bateaux en mer Rouge, et 
accusant les États-Unis de 
soutenir les bombardements 
intensifs d’Israël sur Gaza en 
les empêchant d’imposer leur 
interdiction aux navires liés 
à Israël qui naviguent en mer 

Rouge.
L’agence de presse a déclaré 
que la marine américaine avait 
commis «un acte stupide en 
prenant pour cible trois bateaux, 
ce qui a entraîné le martyre de 

dix membres des forces navales 
yéménites, ouvrant ainsi la 
porte de l’enfer à elle-même, 
à ses navires et à ses bases 
militaires dans la région».
La marine américaine a détruit 

trois des quatre bateaux 
des Houthis en mer Rouge 
dimanche, tuant leurs équipages 
après que ces derniers ont 
tenté de détourner un navire 
commercial et ouvert le feu sur 
les hélicoptères.
Selon les Houthis, dix de 
leurs hommes ont été tués 
lors de l’attaque de la marine 
américaine.
Le chef des Houthis, Mohammed 
al-Bukhaiti, a promis que 
son groupe attaquerait les 
navires américains qui ont 
tué ses troupes et continuerait 
d’interdire aux navires se 
rendant en Israël de traverser la 
mer Rouge.
«Il s’agit d’une attaque contre 
le Yémen, il doit y avoir des 

représailles, et l’Amérique 
payer les conséquences de 
cette attaque et de ce crime», 
a déclaré M. Al-Bukhaiti à la 
chaîne de télévision en arabe 
France 24 dans la nuit de 
dimanche.
Le 19 novembre, les Houthis ont 
lancé leurs attaques sur la mer 
Rouge en détournant un navire 
commercial appelé Galaxy 
Leader et en le redirigeant vers 
la côte de la ville de Hodeïda, à 
l’ouest du Yémen.
Dans les jours qui ont suivi, 
ils ont lancé des drones et des 
missiles balistiques sur des 
navires commerciaux et des 
bateaux de la marine pour les 
forcer à éviter la mer Rouge.

Dans la bande de Gaza, 
les civils ne sont pas 
seulement tués par les 

bombes israéliennes lancées 
depuis les airs ou par les 
balles tirées entre les troupes 
israéliennes et les combattants 
du Hamas qui s’affrontent à 
bout portant. Ils sont également 
confrontés à une mort lente due 
à la faim et au manque de soins 
médicaux de base ; la plupart 
des hôpitaux de l’enclave étant 
hors service.
À la longue liste des tueurs 
potentiels, s’ajoutent les 
maladies. L’Organisation 
mondiale de la santé (OMS) 
a prévenu que le mélange 

mortel de la guerre et de la 
crise sanitaire due au manque 
de nourriture, d’eau potable et 
d’abris est devenu une «recette 
pour les épidémies».
Du 29 novembre au 10 
décembre, les cas de diarrhée 
chez les enfants de moins de 
cinq ans ont bondi de 66% pour 
atteindre 59 895 cas, et de 55% 
pour le reste de la population au 
cours de la même période, selon 
les données de l’OMS.
Sans aide, les maladies 
pourraient se propager aux 
pays arabes vulnérables (Photo, 
AFP).
L’agence des Nations unies a 
déclaré que ces chiffres étaient 

probablement incomplets, 
voire plus élevés, car tous les 
systèmes et services de Gaza 
se sont effondrés en raison de 
l’intensification de la guerre 
entre Israël et le Hamas.
Fin novembre, le Dr Mike 
Ryan, directeur exécutif du 
programme d’urgence sanitaire 
de l’OMS, a déclaré au siège 
de l’ONU qu’un ultimatum des 
forces israéliennes demandant 
aux civils de continuer à se 
déplacer avait entraîné une 
concentration de Palestiniens 
dans les centres et les écoles 
de l’Office de secours et de 
travaux des Nations Unies pour 
les réfugiés de Palestine dans le 

Proche-Orient (Unrwa). Cette 
situation, associée à des pluies 
froides, a provoqué un pic de 

pneumonie chez les enfants, 
«alimentant ainsi les risques 
d’épidémie».

Des explosions ont 
retenti mardi à Kiev au 
moment où l’Ukraine 

tentait de repousser une attaque 
de drones sur sa capitale, ont 
rapporté des responsables.
Des alertes aériennes ont été 
déclenchées dans d’autres 
villes du pays.
Le maire de Kiev, Vitali 
Klitschko, a fait état 
d’explosions dans la capitale, 
environ une heure après que 
l’administration militaire 
régionale a rapporté avoir 
détecté des drones dans 
l’espace aérien de la ville.
“Des débris de drones 
brûlent (...) dans le district 
Desnyansky”, a écrit l’élu sur 
Telegram, ajoutant que les 

services d’urgence se trouvent 
sur place.
Des alertes aériennes étaient 
en vigueur dans les régions de 
Kiev, Tchernihiv, Tcherkassy, 

Mykolaïv et Kherson à 3H30 
locales (0H30 GMT).
D’après le maire de Mykolaïv, 
les forces aériennes ont abattu 
des drones dans sa ville, et la 

chute de débris a provoqué un 
incendie.
Série de frappes sur plusieurs 
villes
Mardi, l’armée de l’air 
ukrainienne a également fait 
savoir que neuf bombardiers 
stratégiques russes avaient 
décollé d’une base située dans 
le nord de la Russie.
“9 bombardiers stratégiques 
Tu-95MS de l’aérodrome 
+Olenya+ (région de 
Mourmansk) volent dans 
la direction sud-est”, ont 
communiqué les forces 
aériennes de Kiev.
Elles avaient aussi fait état 
vendredi du décollage de 
Tupolev Tu-95, des appareils 
développés sous l’Union 

soviétique. Ce jour-là, Moscou 
avait procédé à une série de 
frappes sur plusieurs villes 
ukrainiennes, dont Kiev, qui 
ont tué 39 personnes.
Lundi, le président russe 
Vladimir Poutine a promis 
d’”intensifier” les frappes 
russes en Ukraine en 
représailles au bombardement 
d’une ampleur sans précédent 
par l’armée ukrainienne sur la 
ville russe de Belgorod samedi, 
qui y a fait 25 morts dont cinq 
enfants.
Moscou a également frappé 
des villes ukrainiennes durant 
le réveillon du Nouvel An, 
Kiev faisant état d’un nombre 
“record” de drones lancés par 
la Russie.
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Des explosions à Kiev, l’Ukraine tente 
de repousser une attaque de drones



Syrie 
Huit civils tués dans des échanges de tirs entre 

l’armée et un groupe islamiste (ONG)

Les séismes dans le centre du Japon ont fait 
au moins six morts

Dans l’arène de lutte, le Niger célèbre son unité

Huit civils, parmi 
lesquels une femme 
et sa fille, ont été tués 

et 19 autres blessés lundi lors 
d’échanges de tirs entre l’armée 
syrienne et le principal groupe 
rebelle dans le nord-ouest de la 
Syrie, a indiqué une ONG.
Les affrontements ont opposé 
l’armée du président Bachar al-
Assad à Hayat Tahrir al-Cham 
(HTS), l’ex-branche syrienne 
du réseau Al-Qaïda.
“Un homme âgé, une femme 
et sa fillette ont été tués et 
10 autres civils blessés dans 
un bombardement du HTS 
sur les localités de Nobl et 
Zahraa, dans une zone de la 
province d’Alep contrôlée par 

le régime syrien”, a déclaré 
l’Observatoire syrien des droits 
de l’homme (OSDH).
Le HTS contrôle, avec des 
factions rebelles moins 
influentes, environ la moitié 
de la province d’Idleb et 
des secteurs limitrophes de 
provinces voisines, notamment 
celle d’Alep.
En représailles, l’armée 
syrienne a bombardé des 
zones résidentielles de la ville 
de Darat Izza, dans une zone 
rebelle de la même province, 
tuant trois civils et blessant 
neuf autres, a ajouté l’OSDH.
Selon la même source, ces 
bombardements ont touché 
une boulangerie, une mosquée, 

une centrale électrique et un 
marché populaire.
Soutien du régime
Deux autres civils ont enfin été 
tués dans des tirs d’artillerie du 
régime sur le village de Burj 
Haïdar, dans la même province.
Le 26 décembre, cinq membres 
d’une même famille, tous des 
civils, ont été tués dans des 
frappes russes dans la province 
d’Idleb, selon l’OSDH.
La Russie, principal soutien 
du régime syrien, intervient 
militairement en Syrie depuis 
2015 et mène régulièrement 
des frappes contre les rebelles 
dans le nord-ouest.
Un cessez-le-feu négocié par 
la Russie et la Turquie avait 

été décrété à Idleb après une 
offensive du régime en 2020, 
mais il est régulièrement violé.
Le conflit en Syrie, déclenché 
en 2011 par la répression de 
manifestations prodémocratie, 

a fait plus d’un demi-million 
de morts et a morcelé le pays. 
Le régime a repris le contrôle 
d’une grande partie du territoire 
avec l’appui de ses alliés russe 
et iranien.

Les puissants et nombreux 
séismes qui ont frappé 
lundi le centre du Japon 

ont fait au moins six morts 
selon la police locale, ainsi que 
d’importants dégâts matériels, 
tandis qu’un tsunami arrivé 
dans la foulée est resté de faible 
ampleur.
Le plus important de ces 
séismes, survenu lundi peu 
après 16H00 (07H00 GMT) 
dans le département d’Ishikawa, 
a été enregistré à une magnitude 
de 7,5 par l’Institut américain 
de géophysique (USGS) et à 
7,6 par l’agence météorologique 
japonaise (JMA).
Cette violente secousse, 
nettement ressentie jusqu’à 
Tokyo à plus de 300 km à vol 

d’oiseau, avait entraîné lundi un 
tsunami sur les côtes de la mer 
du Japon, forçant de nombreux 
habitants à courir se réfugier 
vers des hauteurs aussi vite que 
possible.
Les vagues sont heureusement 

restées peu élevées, malgré 
un niveau d’alerte maximal 
émis initialement par la JMA: 
elles ont été mesurées à 1,2 
mètre dans le port de Wajima, 
dans la péninsule de Noto, à 
la pointe nord du département 

d’Ishikawa.
Le niveau de risque de tsunami 
a été ensuite rétrogradé puis 
définitivement levé mardi à 
10H00 (01H00 GMT) par la 
JMA.
Le département d’Ishikawa a 
été secoué par 155 séismes entre 
lundi 16H00 et mardi 09H00 
(mardi 00H00 GMT), la plupart 
avec une magnitude supérieure 
à 3,0, a comptabilisé la même 
agence.
Les séismes ont fait de 
“nombreuses victimes” et 
d’importants dégâts matériels, 
avec des bâtiments effondrés et 
des incendies, a déclaré mardi 
le Premier ministre japonais 
Fumio Kishida. “Nous devons 
mener une course contre la 

montre” pour sauver des vies, 
a-t-il ajouté.
Des incendies continuaient de 
faire rage mardi matin à Wajima, 
une petite ville historique 
réputée pour ses produits 
artisanaux en laque.
Les pompiers sont débordés, 
a déclaré mardi à l’AFP un 
responsable des services 
d’urgence de Wajima. “Nous 
nous occupons de plusieurs 
incendies”, et le nombre d’appels 
d’urgence et de signalements de 
dégâts continue d’augmenter, 
a-t-il dit.
Un grand bâtiment de plusieurs 
étages d’un fabricant local 
de laques s’est notamment 
effondré, a-t-il ajouté.

Après huit minutes de 
combat, le héros des 
arènes tombe sur ses 

genoux, bras levés vers le ciel: 
“Issaka Issaka” vient d’entrer 
dans l’histoire de la lutte, 
sport roi au Niger, lors d’un 
tournoi placé sous le signe de la 
“sauvegarde de la patrie”.
Kadri Abdou, de son vrai nom, 
a remporté à Agadez (nord) son 
troisième titre consécutif, le 
sixième de sa carrière au Sabre 
national, le tournoi annuel de 
lutte au Niger, un évènement 
sportif, politique et culturel qui 
passionne le pays.
Les trois Premiers ministres du 
Mali, du Burkina Faso et du 
Niger, trois pays gouvernés par 
des régimes militaires et qui ont 

formé en septembre l’Alliance 
des Etats du Sahel (AES), 
sont présents dans la tribune 
d’honneur.
Sous le signe de la “sauvegarde 
de la patrie, la 44e édition du 
Sabre national parachève une 

année troublée dans un pays qui 
a connu un coup d’Etat le 26 
juillet.
Après le putsch, ont suivi des 
menaces d’intervention militaire 
de la Communauté des Etats 
d’Afrique de l’ouest (Cedeao) 

pour rétablir le président 
renversé Mohamed Bazoum 
dans ses fonctions et de lourdes 
sanctions économiques contre ce 
pays dont la population est l’une 
des plus pauvres du monde.
Mais ces difficultés sont mises 
entre parenthèse pendant les dix 
jours que dure le Sabre national. 
“C’est vrai que nous sommes 
dans une situation économique 
difficile, mais le peuple nigérien 
est résilient”, assure Alhassane 
Youssoufa, conseiller régional 
venu assister à l’évènement.
Sous l’écran géant qui diffuse 
les combats, sur les affiches, 
les pancartes, les portraits des 
dirigeants de l’AES s’affichent 
côte à côte. Les arènes sont 
parées aux couleurs des trois 

pays sahéliens.
Les messages de soutien 
au Conseil national pour la 
sauvegarde de la patrie (CNSP, 
organe du régime militaire 
nigérien) et à son leader, le 
général Abdourahamane Tiani, 
passent en boucle dans les haut-
parleurs.
“Tout le monde est branché 
à la lutte, dans les bureaux, 
les taxis. C’est le moment 
idéal pour passer toutes les 
communications possibles”, 
explique Issoufou Kodo, figure 
du journalisme sportif national 
et spécialiste de la lutte, qui 
couvre l’évènement pour la 
radio nationale en direct et 
en haoussa, l’une des langues 
nationales du pays.
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La sélection nationale a sélection nationale 
de football a entamé de football a entamé 
sa préparation dans la sa préparation dans la 

capitale de Lomé au Togo, capitale de Lomé au Togo, 
où elle est arrivée lundi après où elle est arrivée lundi après 
midi, pour y effectuer un stage midi, pour y effectuer un stage 
de préparation, en prévision la de préparation, en prévision la 
Coupe d’Afrique des Nations Coupe d’Afrique des Nations 
au Côte d’ Ivoire du 13 janvier au Côte d’Ivoire du 13 janvier 
au 11 février 2024, a indiqué au 11 février 2024, a indiqué 
la Fédération algérienne la Fédération algérienne 
de football (FAF) dans un de football (FAF) dans un 
communiqué.communiqué.
A peine deux heures après A peine deux heures après 
leur arrivée à Lomé, les Verts leur arrivée à Lomé, les Verts 
ont pris le chemin du stade ont pris le chemin du stade 

de Kégué pour leur première de Kégué pour leur première 
séance d’entraînement (18h00, séance d’entraînement (18h00, 
19h00 heure algérienne) sur 19h00 heure algérienne) sur 
«une bonne pelouse et en «une bonne pelouse et en 
présence de tous les joueurs», présence de tous les joueurs», 
souligne la même source.souligne la même source.
Au terme de deux tours du Au terme de deux tours du 
terrain, les joueurs ont été terrain, les joueurs ont été 
scindés en cinq groupes, en scindés en cinq groupes, en 
plus des deux gardiens Raïs plus des deux gardiens Raïs 
M’Bolhi et Oussama Benbot M’Bolhi et Oussama Benbot 
pris en charge par le du Aziz pris en charge par le du Aziz 
Bouras et Merouane Messai.Bouras et Merouane Messai.
Pour leur part, Mohamed Pour leur part, Mohamed 
Amine Tougai et Ramiz Amine Tougai et Ramiz 
Zerrouki ont poursuivi leurs Zerrouki ont poursuivi leurs 

tours de piste avec un des tours de piste avec un des 
préparateurs physiques kiné, préparateurs physiques kiné, 
avant de se consacrer à une avant de se consacrer à une 
série d’étirements.série d’étirements.
Le reste des joueurs, répartis Le reste des joueurs, répartis 
en quatre groupes, s’est adonné en quatre groupes, s’est adonné 
à des ateliers physiques puis à des ateliers physiques puis 
techniques sans ballon.techniques sans ballon.
A 18h20, place à des toros A 18h20, place à des toros 
en deux groupes de 9 joueurs en deux groupes de 9 joueurs 
chacun, sans Adam Ounas et chacun, sans Adam Ounas et 
Anthony Mandrea conviés à Anthony Mandrea conviés à 
un travail de déverrouillage un travail de déverrouillage 
sur tapis et des étirements sur tapis et des étirements 
musculaires également (des musculaires également (des 
push-ups, des abductions de push-ups, des abductions de 

hanche,..).hanche,..).
Si les joueurs qui ont démarré Si les joueurs qui ont démarré 
le match de la veille face à le match de la veille face à 
l’équipe nationale U23 ont l’équipe nationale U23 ont 
été libérés pour faire de la été libérés pour faire de la 
récupération à l’hôtel, la récupération à l’hôtel, la 
séance se poursuivra avec séance se poursuivra avec 
des oppositions à cinq contre des oppositions à cinq contre 
cinq, d’abord sur un espace cinq, d’abord sur un espace 
rectangulaire jusqu’à 18h45 rectangulaire jusqu’à 18h45 
puis avec les grands buts sur puis avec les grands buts sur 
un tiers du terrain en quatre un tiers du terrain en quatre 
parties.parties.
La séance prendra fin à 20h00 La séance prendra fin à 20h00 
et retour au lieu de résidence et retour au lieu de résidence 
pour le dîner et quelques pour le dîner et quelques 

séances de massage avant de séances de massage avant de 
rejoindre les chambres pour rejoindre les chambres pour 
une bonne nuit de sommeil.une bonne nuit de sommeil.
Au cours de son séjour à Lomé, Au cours de son séjour à Lomé, 
les protégés du sélectionneur les protégés du sélectionneur 
national devront jouer deux national devront jouer deux 
matchs d’applications, contre matchs d’applications, contre 
le Togo, le vendredi 5 janvier, le Togo, le vendredi 5 janvier, 
et le mardi 9 contre le Burundi.et le mardi 9 contre le Burundi.

Le programme des verts:Le programme des verts:
 10h30 : Séance d’entraînement  10h30 : Séance d’entraînement 
matinale.matinale.
 17h30 : Séance d’entraînement  17h30 : Séance d’entraînement 
en fin d’après-midi.en fin d’après-midi.
 20h30 : Dîner. 20h30 : Dîner.
 21h30 – 23h30 : Soins. 21h30 – 23h30 : Soins.

CAn 2023/ALGéRIe :
Les Verts entament leur préparation à Lomé
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PReMIeR LeAGUe :
Liverpool s’offre Newcastle dans un match fou et 

conforte son fauteuil de leader !

Le match MC El Bayadh e match MC El Bayadh 
- CR Belouizdad, - CR Belouizdad, 
initialement prévu le 6 initialement prévu le 6 

janvier courant à El Bayadh janvier courant à El Bayadh 
pour le compte de la 12e pour le compte de la 12e 
journée de la Ligue 1 Mobilis, journée de la Ligue 1 Mobilis, 
a été finalement reporté à une a été finalement reporté à une 
date ultérieure, sur demande date ultérieure, sur demande 
du club hôte, qui ne s’est du club hôte, qui ne s’est 
pas encore remis du tragique pas encore remis du tragique 
accident de la route dont il accident de la route dont il 
a été victime dernièrement, a été victime dernièrement, 
a annoncé lundi la Ligue de a annoncé lundi la Ligue de 
football professionnel (LFP).football professionnel (LFP).
«Le report du match MCEB-«Le report du match MCEB-
CRB est intervenu suite à la CRB est intervenu suite à la 
correspondance référenciée correspondance référenciée 
N 248/MCEB/2023 du N 248/MCEB/2023 du 
31/12/2023, dans laquelle 31/12/2023, dans laquelle 
le club d’El Bayadh a le club d’El Bayadh a 
demandé l’ajournement de demandé l’ajournement de 
ladite rencontre, en raison ladite rencontre, en raison 

de l’ incapacité de certains de l’incapacité de certains 
de ses joueurs à se remettre de ses joueurs à se remettre 
de leurs blessures, causées de leurs blessures, causées 
par le tragique accident dont par le tragique accident dont 
a été victime la délégation a été victime la délégation 
du club, notamment les du club, notamment les 
deux gardiens de but, ainsi deux gardiens de but, ainsi 
que l’état psychologique que l’état psychologique 
défavorable dans lequel se défavorable dans lequel se 
trouvent les autres joueurs» trouvent les autres joueurs» 
a détaillé l’ instance dans un a détaillé l’instance dans un 
communiqué, diffusé sur son communiqué, diffusé sur son 
site officiel.site officiel.
La LFP a profité de l’occasion La LFP a profité de l’occasion 
pour se joindre à la Fédération pour se joindre à la Fédération 
algérienne de football (FAF) et algérienne de football (FAF) et 
exprimer conjointement leur exprimer conjointement leur 
soutien au MCEB dans cette soutien au MCEB dans cette 
période difficile que traverse le période difficile que traverse le 
club.club.
«Il est à souligner aussi que «Il est à souligner aussi que 
les clubs du championnat les clubs du championnat 

professionnel, sont également professionnel, sont également 
solidaires avec le MCEB solidaires avec le MCEB 
en cette douloureuse en cette douloureuse 
circonstance» a ajouté la LFP circonstance» a ajouté la LFP 
dans son communiqué.dans son communiqué.
La délégation du MC El La délégation du MC El 
Bayadh a été victime d’un Bayadh a été victime d’un 
grave accident de la route, grave accident de la route, 
qui a coûté la vie à deux de qui a coûté la vie à deux de 
ses membres, alors qu’elle se ses membres, alors qu’elle se 
rendait à Tizi-Ouzou, pour rendait à Tizi-Ouzou, pour 
défier la JS Kabylie dans un défier la JS Kabylie dans un 
match de championnat de L1.match de championnat de L1.
Il s’agit du gardien de but Il s’agit du gardien de but 
Zakaria Bouziani et de Zakaria Bouziani et de 
l’entraineur adjoint Khaled l’entraineur adjoint Khaled 
Meftah, inhumés vendredi Meftah, inhumés vendredi 
passé à Béchar et Mecheria, passé à Béchar et Mecheria, 
leurs villes natales respectives.leurs villes natales respectives.
De leur côté, les joueurs Brahim De leur côté, les joueurs Brahim 
Zouad et Abdelilah Barakat Zouad et Abdelilah Barakat 
sont restés plusieurs jours sont restés plusieurs jours 

«sous surveillance médicale» «sous surveillance médicale» 
au niveau de l’Etablissement au niveau de l’Etablissement 
hospitalier d’El Bayadh, alors hospitalier d’El Bayadh, alors 
que les autres membres de la que les autres membres de la 
délégation, dont les blessures délégation, dont les blessures 
étaient jugées moins graves, étaient jugées moins graves, 
ont pu regagner leurs foyers ont pu regagner leurs foyers 
plus tôt.plus tôt.

Le CR Belouizdad  occupe Le CR Belouizdad  occupe 
actuellement la quatrième actuellement la quatrième 
place au classement général place au classement général 
de la Ligue 1 Mobilis, avec 16 de la Ligue 1 Mobilis, avec 16 
points et trois matchs en retard, points et trois matchs en retard, 
alors que le MCEB est 8e, avec alors que le MCEB est 8e, avec 
15 points et un seul match en 15 points et un seul match en 
retard.retard.

LIGUe 1 MOBILIS :
Le match MC El Bayadh - CR Belouizdad reporté à une 

date ultérieure

L’L’ année 2024 a démarre année 2024 a démarre 
en beauté en Premier en beauté en Premier 
League avec un League avec un 

sacré match au sommet entre sacré match au sommet entre 
Liverpool et Newcastle. Leader Liverpool et Newcastle. Leader 
de Premier League, les Reds de Premier League, les Reds 
ont conforté leur fauteuil.ont conforté leur fauteuil.
Ce lundi, on débutait l’année Ce lundi, on débutait l’année 
2024 de fort belle manière du 2024 de fort belle manière du 
côté de Liverpool avec un choc côté de Liverpool avec un choc 
entre les Reds et Newcastle. entre les Reds et Newcastle. 
Leaders, les ouailles de Leaders, les ouailles de 
Jürgen Klopp voulait profiter Jürgen Klopp voulait profiter 
de l’occasion pour prendre de l’occasion pour prendre 
trois points d’avance sur leur trois points d’avance sur leur 
dauphin Aston Villa tout en dauphin Aston Villa tout en 
reléguant Manchester City et reléguant Manchester City et 
Arsenal à cinq unités. De son Arsenal à cinq unités. De son 
côté, Newcastle (9e) voulait côté, Newcastle (9e) voulait 
reprendre des couleurs après 4 reprendre des couleurs après 4 
défaites lors de ses 5 derniers défaites lors de ses 5 derniers 
matches. Se présentant avec matches. Se présentant avec 
Wataru Endo et Mohamed Wataru Endo et Mohamed 
Salah juste avant leur départ Salah juste avant leur départ 
pour la Coupe d’Asie et la pour la Coupe d’Asie et la 
Coupe d’Afrique des Nations, Coupe d’Afrique des Nations, 
les Reds voulaient démarrer les Reds voulaient démarrer 
fort.fort.
Mettant le pied sur le ballon, Mettant le pied sur le ballon, 
l’équipe de Jürgen Klopp l’équipe de Jürgen Klopp 
multipliait les coups de boutoir multipliait les coups de boutoir 
sur la cage de Martin Dubravka. sur la cage de Martin Dubravka. 

Ainsi, Trent Alexander-Arnold Ainsi, Trent Alexander-Arnold 
(2e), Darwin Nunez (12e) et (2e), Darwin Nunez (12e) et 
Curtis Jones (12e) annonçaient Curtis Jones (12e) annonçaient 
la couleur avant que Luis Diaz la couleur avant que Luis Diaz 
trouve la faille bien décalée trouve la faille bien décalée 
par Darwin Nunez (18e). par Darwin Nunez (18e). 
Finalement le but du Colombien Finalement le but du Colombien 
était refusé pour hors-jeu. Dans était refusé pour hors-jeu. Dans 
la foulée, l’ancien du FC Porto la foulée, l’ancien du FC Porto 
obtenait un penalty suite à une obtenait un penalty suite à une 
légère faute de Sven Botman légère faute de Sven Botman 
mais son coéquipier Martin mais son coéquipier Martin 
Dubravka repoussait alors la Dubravka repoussait alors la 
frappe de Mohamed Salah frappe de Mohamed Salah 
(22e). Liverpool insistait via (22e). Liverpool insistait via 
Darwin Nunez par deux fois Darwin Nunez par deux fois 
(36e) et Dan Burn crucifiait (36e) et Dan Burn crucifiait 
Anfield … Avant d’être signalé Anfield … Avant d’être signalé 
hors-jeu (37e).hors-jeu (37e).
Mohamed Salah sur tous les Mohamed Salah sur tous les 

butsbuts
Une sacrée alerte pour les Une sacrée alerte pour les 
Reds qui trouvaient la barre Reds qui trouvaient la barre 
transversale par l’ intermédiaire transversale par l’intermédiaire 
de Trent Alexander-Arnold de Trent Alexander-Arnold 
(39e). Une domination sans (39e). Une domination sans 
partage mais qui ne trouvait partage mais qui ne trouvait 
pas de réalisme. Finalement, pas de réalisme. Finalement, 
Mohamed Salah parvenait à Mohamed Salah parvenait à 
forcer le verrou au retour des forcer le verrou au retour des 
vestiaires en allant conclure vestiaires en allant conclure 
suite à une belle remise de suite à une belle remise de 

Darwin Nunez (1-0, 49e). Darwin Nunez (1-0, 49e). 
Galvanisé, Liverpool insistait Galvanisé, Liverpool insistait 
avec trois nouvelles occasions avec trois nouvelles occasions 
dans les secondes qui suivaient dans les secondes qui suivaient 
(52e, 52e et 53e) mais Newcastle (52e, 52e et 53e) mais Newcastle 
parvenait à revenir sur une belle parvenait à revenir sur une belle 
inspiration d’Anthony Gordon inspiration d’Anthony Gordon 
qui permettait à Alexander qui permettait à Alexander 
Isak de conclure (1-1, 54e). Isak de conclure (1-1, 54e). 
Se pensant maudit, Liverpool Se pensant maudit, Liverpool 
reprenait son siège et Luis Diaz reprenait son siège et Luis Diaz 
(62e) puis Darwin Nunez (64e) (62e) puis Darwin Nunez (64e) 

restaient en échec.restaient en échec.
Finalement, c’est Curtis Jones Finalement, c’est Curtis Jones 
qui enfilait le costume de héros qui enfilait le costume de héros 
suite à une bonne combinaison suite à une bonne combinaison 
côté gauche entre Curtis Jones côté gauche entre Curtis Jones 
et Mohamed Salah (2-1, 74e). et Mohamed Salah (2-1, 74e). 
Dans la foulée, Cody Gakpo Dans la foulée, Cody Gakpo 
parvenait même à donner de parvenait même à donner de 
l’air aux siens suite à un centre l’air aux siens suite à un centre 
sublime de Mohamed Salah (3-sublime de Mohamed Salah (3-
1, 78e). Mais alors que le plus 1, 78e). Mais alors que le plus 
dur semblait être fait, Sven dur semblait être fait, Sven 

Botman a égalisé de la tête sur Botman a égalisé de la tête sur 
corner (3-2, 81e). Une piqûre de corner (3-2, 81e). Une piqûre de 
rappel sans grande conséquence rappel sans grande conséquence 
puisque Diogo Jota a obtenu puisque Diogo Jota a obtenu 
ensuite un penalty transformé ensuite un penalty transformé 
par l’ inévitable Mohamed par l’inévitable Mohamed 
Salah (4-2, 86e). Avec cette Salah (4-2, 86e). Avec cette 
victoire 4-2, Liverpool conforte victoire 4-2, Liverpool conforte 
son avance en tête de la Premier son avance en tête de la Premier 
League et relègue Aston Villa, League et relègue Aston Villa, 
son plus proche poursuivant, à son plus proche poursuivant, à 
trois points.trois points.

ReAL MADRID :
Ancelotti au Brésil, ce n’est pas encore mort

L’L’ entraîneur du Real entraîneur du Real 
Madrid, Carlo Madrid, Carlo 
Ancelotti, a confirmé Ancelotti, a confirmé 

qu’ il était en discussion avec qu’il était en discussion avec 
la Fédération brésilienne de la Fédération brésilienne de 
football pour reprendre la football pour reprendre la 
Selecao, mais il affirme que Selecao, mais il affirme que 
les Blancos ont toujours été sa les Blancos ont toujours été sa 
priorité.priorité.
Avant la reprise du Real Madrid Avant la reprise du Real Madrid 
en 2024, Ancelotti a donné sa en 2024, Ancelotti a donné sa 
première conférence de presse première conférence de presse 
depuis qu’ il a signé un nouveau depuis qu’il a signé un nouveau 
contrat jusqu’en 2026 avec le contrat jusqu’en 2026 avec le 
club.club.
«Très heureux. C’était simple. «Très heureux. C’était simple. 
Cela a été rapide, il n’y a pas eu Cela a été rapide, il n’y a pas eu 
de désaccords».de désaccords».
«C’est précieux que le club «C’est précieux que le club 
veuille continuer mon travail. veuille continuer mon travail. 
Je n’étais pas pressé. Le club Je n’étais pas pressé. Le club 
voulait le faire maintenant, voulait le faire maintenant, 
parce qu’ il pense probablement parce qu’il pense probablement 
que le travail que nous faisons que le travail que nous faisons 
ensemble ici est bon. Comme ensemble ici est bon. Comme 
je l’ai dit, je suis très heureux. je l’ai dit, je suis très heureux. 
Mais le succès ici, ce n’est pas Mais le succès ici, ce n’est pas 
ça, c’est gagner des matches, et ça, c’est gagner des matches, et 
c’est ce que nous allons essayer c’est ce que nous allons essayer 
de faire».de faire».
Ancelotti a réaffirmé que, dans Ancelotti a réaffirmé que, dans 
son esprit, le poste au Real son esprit, le poste au Real 
Madrid serait le dernier qu’ il Madrid serait le dernier qu’il 
occuperait en tant que dirigeant. occuperait en tant que dirigeant. 
Mais il a également indiqué Mais il a également indiqué 

qu’ il n’y avait aucune raison qu’il n’y avait aucune raison 
pour que son mandat s’achève pour que son mandat s’achève 
en 2026.en 2026.
«Oui, c’est mon dernier banc. «Oui, c’est mon dernier banc. 
Mais il n’est pas nécessaire Mais il n’est pas nécessaire 
que ce soit en 2026. J’aime être que ce soit en 2026. J’aime être 

manager. J’espère pouvoir être manager. J’espère pouvoir être 
ici en 2027 ou 2028. Je veux ici en 2027 ou 2028. Je veux 
être entraîneur. J’aime Madrid».être entraîneur. J’aime Madrid».
Il a confirmé qu’ il avait discuté Il a confirmé qu’il avait discuté 
avec le Brésil pour reprendre le avec le Brésil pour reprendre le 
poste vacant.poste vacant.

«La vérité, tout le monde la «La vérité, tout le monde la 
connaît, c’est que j’ai eu des connaît, c’est que j’ai eu des 
contacts avec l’ancien président contacts avec l’ancien président 
de la CBF, Ednaldo Rodrigues. de la CBF, Ednaldo Rodrigues. 
Je veux le remercier pour Je veux le remercier pour 
l’ intérêt qu’ il m’a porté. C’était l’intérêt qu’il m’a porté. C’était 

un honneur, j’étais très fier».un honneur, j’étais très fier».
«Il a toujours été clair que cela «Il a toujours été clair que cela 
dépendait de ma situation au dépendait de ma situation au 
Real Madrid. Je veux que ce Real Madrid. Je veux que ce 
soit clair, c’était ma première soit clair, c’était ma première 
option. Ednaldo Rodrigues n’est option. Ednaldo Rodrigues n’est 
plus président. Il m’a montré plus président. Il m’a montré 
beaucoup d’affection, je dois beaucoup d’affection, je dois 
l’en remercier, mais je voulais l’en remercier, mais je voulais 
que cela se termine comme je que cela se termine comme je 
le souhaitais, c’est-à-dire en le souhaitais, c’est-à-dire en 
restant ici.»restant ici.»
Le président de la CBF, Ednaldo Le président de la CBF, Ednaldo 
Rodrigues, a récemment été Rodrigues, a récemment été 
démis de ses fonctions en raison démis de ses fonctions en raison 
d’ irrégularités dans les votes, d’irrégularités dans les votes, 
ce qui semblait compromettre ce qui semblait compromettre 
les chances d’Ancelotti de les chances d’Ancelotti de 
diriger le Brésil. C’est peu après diriger le Brésil. C’est peu après 
la destitution de Rodrigues la destitution de Rodrigues 
qu’Ancelotti a signé son qu’Ancelotti a signé son 
nouveau contrat. Il n’a pas nouveau contrat. Il n’a pas 
non plus exclu la possibilité de non plus exclu la possibilité de 
diriger une équipe internationale diriger une équipe internationale 
par la suite, mais il a émis des par la suite, mais il a émis des 
doutes à ce sujet.doutes à ce sujet.
«Je l’envisagerais ?», a-t-il «Je l’envisagerais ?», a-t-il 
répondu en riant.répondu en riant.
«Penser à diriger l’équipe «Penser à diriger l’équipe 
nationale brésilienne est nationale brésilienne est 
extrêmement excitant, mais je extrêmement excitant, mais je 
ne sais pas si le Brésil voudra de ne sais pas si le Brésil voudra de 
moi en 2026, je ne sais pas. Je moi en 2026, je ne sais pas. Je 
ne sais pas s’ ils seront satisfaits ne sais pas s’ils seront satisfaits 
de ma décision».de ma décision».
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La sélection nationale a sélection nationale 
de football a entamé de football a entamé 
sa préparation dans la sa préparation dans la 

capitale de Lomé au Togo, capitale de Lomé au Togo, 
où elle est arrivée lundi après où elle est arrivée lundi après 
midi, pour y effectuer un stage midi, pour y effectuer un stage 
de préparation, en prévision la de préparation, en prévision la 
Coupe d’Afrique des Nations Coupe d’Afrique des Nations 
au Côte d’ Ivoire du 13 janvier au Côte d’Ivoire du 13 janvier 
au 11 février 2024, a indiqué au 11 février 2024, a indiqué 
la Fédération algérienne la Fédération algérienne 
de football (FAF) dans un de football (FAF) dans un 
communiqué.communiqué.
A peine deux heures après A peine deux heures après 
leur arrivée à Lomé, les Verts leur arrivée à Lomé, les Verts 
ont pris le chemin du stade ont pris le chemin du stade 

de Kégué pour leur première de Kégué pour leur première 
séance d’entraînement (18h00, séance d’entraînement (18h00, 
19h00 heure algérienne) sur 19h00 heure algérienne) sur 
«une bonne pelouse et en «une bonne pelouse et en 
présence de tous les joueurs», présence de tous les joueurs», 
souligne la même source.souligne la même source.
Au terme de deux tours du Au terme de deux tours du 
terrain, les joueurs ont été terrain, les joueurs ont été 
scindés en cinq groupes, en scindés en cinq groupes, en 
plus des deux gardiens Raïs plus des deux gardiens Raïs 
M’Bolhi et Oussama Benbot M’Bolhi et Oussama Benbot 
pris en charge par le du Aziz pris en charge par le du Aziz 
Bouras et Merouane Messai.Bouras et Merouane Messai.
Pour leur part, Mohamed Pour leur part, Mohamed 
Amine Tougai et Ramiz Amine Tougai et Ramiz 
Zerrouki ont poursuivi leurs Zerrouki ont poursuivi leurs 

tours de piste avec un des tours de piste avec un des 
préparateurs physiques kiné, préparateurs physiques kiné, 
avant de se consacrer à une avant de se consacrer à une 
série d’étirements.série d’étirements.
Le reste des joueurs, répartis Le reste des joueurs, répartis 
en quatre groupes, s’est adonné en quatre groupes, s’est adonné 
à des ateliers physiques puis à des ateliers physiques puis 
techniques sans ballon.techniques sans ballon.
A 18h20, place à des toros A 18h20, place à des toros 
en deux groupes de 9 joueurs en deux groupes de 9 joueurs 
chacun, sans Adam Ounas et chacun, sans Adam Ounas et 
Anthony Mandrea conviés à Anthony Mandrea conviés à 
un travail de déverrouillage un travail de déverrouillage 
sur tapis et des étirements sur tapis et des étirements 
musculaires également (des musculaires également (des 
push-ups, des abductions de push-ups, des abductions de 

hanche,..).hanche,..).
Si les joueurs qui ont démarré Si les joueurs qui ont démarré 
le match de la veille face à le match de la veille face à 
l’équipe nationale U23 ont l’équipe nationale U23 ont 
été libérés pour faire de la été libérés pour faire de la 
récupération à l’hôtel, la récupération à l’hôtel, la 
séance se poursuivra avec séance se poursuivra avec 
des oppositions à cinq contre des oppositions à cinq contre 
cinq, d’abord sur un espace cinq, d’abord sur un espace 
rectangulaire jusqu’à 18h45 rectangulaire jusqu’à 18h45 
puis avec les grands buts sur puis avec les grands buts sur 
un tiers du terrain en quatre un tiers du terrain en quatre 
parties.parties.
La séance prendra fin à 20h00 La séance prendra fin à 20h00 
et retour au lieu de résidence et retour au lieu de résidence 
pour le dîner et quelques pour le dîner et quelques 

séances de massage avant de séances de massage avant de 
rejoindre les chambres pour rejoindre les chambres pour 
une bonne nuit de sommeil.une bonne nuit de sommeil.
Au cours de son séjour à Lomé, Au cours de son séjour à Lomé, 
les protégés du sélectionneur les protégés du sélectionneur 
national devront jouer deux national devront jouer deux 
matchs d’applications, contre matchs d’applications, contre 
le Togo, le vendredi 5 janvier, le Togo, le vendredi 5 janvier, 
et le mardi 9 contre le Burundi.et le mardi 9 contre le Burundi.

Le programme des verts:Le programme des verts:
 10h30 : Séance d’entraînement  10h30 : Séance d’entraînement 
matinale.matinale.
 17h30 : Séance d’entraînement  17h30 : Séance d’entraînement 
en fin d’après-midi.en fin d’après-midi.
 20h30 : Dîner. 20h30 : Dîner.
 21h30 – 23h30 : Soins. 21h30 – 23h30 : Soins.

CAn 2023/ALGéRIe :
Les Verts entament leur préparation à Lomé
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PReMIeR LeAGUe :
Liverpool s’offre Newcastle dans un match fou et 

conforte son fauteuil de leader !

Le match MC El Bayadh e match MC El Bayadh 
- CR Belouizdad, - CR Belouizdad, 
initialement prévu le 6 initialement prévu le 6 

janvier courant à El Bayadh janvier courant à El Bayadh 
pour le compte de la 12e pour le compte de la 12e 
journée de la Ligue 1 Mobilis, journée de la Ligue 1 Mobilis, 
a été finalement reporté à une a été finalement reporté à une 
date ultérieure, sur demande date ultérieure, sur demande 
du club hôte, qui ne s’est du club hôte, qui ne s’est 
pas encore remis du tragique pas encore remis du tragique 
accident de la route dont il accident de la route dont il 
a été victime dernièrement, a été victime dernièrement, 
a annoncé lundi la Ligue de a annoncé lundi la Ligue de 
football professionnel (LFP).football professionnel (LFP).
«Le report du match MCEB-«Le report du match MCEB-
CRB est intervenu suite à la CRB est intervenu suite à la 
correspondance référenciée correspondance référenciée 
N 248/MCEB/2023 du N 248/MCEB/2023 du 
31/12/2023, dans laquelle 31/12/2023, dans laquelle 
le club d’El Bayadh a le club d’El Bayadh a 
demandé l’ajournement de demandé l’ajournement de 
ladite rencontre, en raison ladite rencontre, en raison 

de l’ incapacité de certains de l’incapacité de certains 
de ses joueurs à se remettre de ses joueurs à se remettre 
de leurs blessures, causées de leurs blessures, causées 
par le tragique accident dont par le tragique accident dont 
a été victime la délégation a été victime la délégation 
du club, notamment les du club, notamment les 
deux gardiens de but, ainsi deux gardiens de but, ainsi 
que l’état psychologique que l’état psychologique 
défavorable dans lequel se défavorable dans lequel se 
trouvent les autres joueurs» trouvent les autres joueurs» 
a détaillé l’ instance dans un a détaillé l’instance dans un 
communiqué, diffusé sur son communiqué, diffusé sur son 
site officiel.site officiel.
La LFP a profité de l’occasion La LFP a profité de l’occasion 
pour se joindre à la Fédération pour se joindre à la Fédération 
algérienne de football (FAF) et algérienne de football (FAF) et 
exprimer conjointement leur exprimer conjointement leur 
soutien au MCEB dans cette soutien au MCEB dans cette 
période difficile que traverse le période difficile que traverse le 
club.club.
«Il est à souligner aussi que «Il est à souligner aussi que 
les clubs du championnat les clubs du championnat 

professionnel, sont également professionnel, sont également 
solidaires avec le MCEB solidaires avec le MCEB 
en cette douloureuse en cette douloureuse 
circonstance» a ajouté la LFP circonstance» a ajouté la LFP 
dans son communiqué.dans son communiqué.
La délégation du MC El La délégation du MC El 
Bayadh a été victime d’un Bayadh a été victime d’un 
grave accident de la route, grave accident de la route, 
qui a coûté la vie à deux de qui a coûté la vie à deux de 
ses membres, alors qu’elle se ses membres, alors qu’elle se 
rendait à Tizi-Ouzou, pour rendait à Tizi-Ouzou, pour 
défier la JS Kabylie dans un défier la JS Kabylie dans un 
match de championnat de L1.match de championnat de L1.
Il s’agit du gardien de but Il s’agit du gardien de but 
Zakaria Bouziani et de Zakaria Bouziani et de 
l’entraineur adjoint Khaled l’entraineur adjoint Khaled 
Meftah, inhumés vendredi Meftah, inhumés vendredi 
passé à Béchar et Mecheria, passé à Béchar et Mecheria, 
leurs villes natales respectives.leurs villes natales respectives.
De leur côté, les joueurs Brahim De leur côté, les joueurs Brahim 
Zouad et Abdelilah Barakat Zouad et Abdelilah Barakat 
sont restés plusieurs jours sont restés plusieurs jours 

«sous surveillance médicale» «sous surveillance médicale» 
au niveau de l’Etablissement au niveau de l’Etablissement 
hospitalier d’El Bayadh, alors hospitalier d’El Bayadh, alors 
que les autres membres de la que les autres membres de la 
délégation, dont les blessures délégation, dont les blessures 
étaient jugées moins graves, étaient jugées moins graves, 
ont pu regagner leurs foyers ont pu regagner leurs foyers 
plus tôt.plus tôt.

Le CR Belouizdad  occupe Le CR Belouizdad  occupe 
actuellement la quatrième actuellement la quatrième 
place au classement général place au classement général 
de la Ligue 1 Mobilis, avec 16 de la Ligue 1 Mobilis, avec 16 
points et trois matchs en retard, points et trois matchs en retard, 
alors que le MCEB est 8e, avec alors que le MCEB est 8e, avec 
15 points et un seul match en 15 points et un seul match en 
retard.retard.

LIGUe 1 MOBILIS :
Le match MC El Bayadh - CR Belouizdad reporté à une 

date ultérieure

L’L’ année 2024 a démarre année 2024 a démarre 
en beauté en Premier en beauté en Premier 
League avec un League avec un 

sacré match au sommet entre sacré match au sommet entre 
Liverpool et Newcastle. Leader Liverpool et Newcastle. Leader 
de Premier League, les Reds de Premier League, les Reds 
ont conforté leur fauteuil.ont conforté leur fauteuil.
Ce lundi, on débutait l’année Ce lundi, on débutait l’année 
2024 de fort belle manière du 2024 de fort belle manière du 
côté de Liverpool avec un choc côté de Liverpool avec un choc 
entre les Reds et Newcastle. entre les Reds et Newcastle. 
Leaders, les ouailles de Leaders, les ouailles de 
Jürgen Klopp voulait profiter Jürgen Klopp voulait profiter 
de l’occasion pour prendre de l’occasion pour prendre 
trois points d’avance sur leur trois points d’avance sur leur 
dauphin Aston Villa tout en dauphin Aston Villa tout en 
reléguant Manchester City et reléguant Manchester City et 
Arsenal à cinq unités. De son Arsenal à cinq unités. De son 
côté, Newcastle (9e) voulait côté, Newcastle (9e) voulait 
reprendre des couleurs après 4 reprendre des couleurs après 4 
défaites lors de ses 5 derniers défaites lors de ses 5 derniers 
matches. Se présentant avec matches. Se présentant avec 
Wataru Endo et Mohamed Wataru Endo et Mohamed 
Salah juste avant leur départ Salah juste avant leur départ 
pour la Coupe d’Asie et la pour la Coupe d’Asie et la 
Coupe d’Afrique des Nations, Coupe d’Afrique des Nations, 
les Reds voulaient démarrer les Reds voulaient démarrer 
fort.fort.
Mettant le pied sur le ballon, Mettant le pied sur le ballon, 
l’équipe de Jürgen Klopp l’équipe de Jürgen Klopp 
multipliait les coups de boutoir multipliait les coups de boutoir 
sur la cage de Martin Dubravka. sur la cage de Martin Dubravka. 

Ainsi, Trent Alexander-Arnold Ainsi, Trent Alexander-Arnold 
(2e), Darwin Nunez (12e) et (2e), Darwin Nunez (12e) et 
Curtis Jones (12e) annonçaient Curtis Jones (12e) annonçaient 
la couleur avant que Luis Diaz la couleur avant que Luis Diaz 
trouve la faille bien décalée trouve la faille bien décalée 
par Darwin Nunez (18e). par Darwin Nunez (18e). 
Finalement le but du Colombien Finalement le but du Colombien 
était refusé pour hors-jeu. Dans était refusé pour hors-jeu. Dans 
la foulée, l’ancien du FC Porto la foulée, l’ancien du FC Porto 
obtenait un penalty suite à une obtenait un penalty suite à une 
légère faute de Sven Botman légère faute de Sven Botman 
mais son coéquipier Martin mais son coéquipier Martin 
Dubravka repoussait alors la Dubravka repoussait alors la 
frappe de Mohamed Salah frappe de Mohamed Salah 
(22e). Liverpool insistait via (22e). Liverpool insistait via 
Darwin Nunez par deux fois Darwin Nunez par deux fois 
(36e) et Dan Burn crucifiait (36e) et Dan Burn crucifiait 
Anfield … Avant d’être signalé Anfield … Avant d’être signalé 
hors-jeu (37e).hors-jeu (37e).
Mohamed Salah sur tous les Mohamed Salah sur tous les 

butsbuts
Une sacrée alerte pour les Une sacrée alerte pour les 
Reds qui trouvaient la barre Reds qui trouvaient la barre 
transversale par l’ intermédiaire transversale par l’intermédiaire 
de Trent Alexander-Arnold de Trent Alexander-Arnold 
(39e). Une domination sans (39e). Une domination sans 
partage mais qui ne trouvait partage mais qui ne trouvait 
pas de réalisme. Finalement, pas de réalisme. Finalement, 
Mohamed Salah parvenait à Mohamed Salah parvenait à 
forcer le verrou au retour des forcer le verrou au retour des 
vestiaires en allant conclure vestiaires en allant conclure 
suite à une belle remise de suite à une belle remise de 

Darwin Nunez (1-0, 49e). Darwin Nunez (1-0, 49e). 
Galvanisé, Liverpool insistait Galvanisé, Liverpool insistait 
avec trois nouvelles occasions avec trois nouvelles occasions 
dans les secondes qui suivaient dans les secondes qui suivaient 
(52e, 52e et 53e) mais Newcastle (52e, 52e et 53e) mais Newcastle 
parvenait à revenir sur une belle parvenait à revenir sur une belle 
inspiration d’Anthony Gordon inspiration d’Anthony Gordon 
qui permettait à Alexander qui permettait à Alexander 
Isak de conclure (1-1, 54e). Isak de conclure (1-1, 54e). 
Se pensant maudit, Liverpool Se pensant maudit, Liverpool 
reprenait son siège et Luis Diaz reprenait son siège et Luis Diaz 
(62e) puis Darwin Nunez (64e) (62e) puis Darwin Nunez (64e) 

restaient en échec.restaient en échec.
Finalement, c’est Curtis Jones Finalement, c’est Curtis Jones 
qui enfilait le costume de héros qui enfilait le costume de héros 
suite à une bonne combinaison suite à une bonne combinaison 
côté gauche entre Curtis Jones côté gauche entre Curtis Jones 
et Mohamed Salah (2-1, 74e). et Mohamed Salah (2-1, 74e). 
Dans la foulée, Cody Gakpo Dans la foulée, Cody Gakpo 
parvenait même à donner de parvenait même à donner de 
l’air aux siens suite à un centre l’air aux siens suite à un centre 
sublime de Mohamed Salah (3-sublime de Mohamed Salah (3-
1, 78e). Mais alors que le plus 1, 78e). Mais alors que le plus 
dur semblait être fait, Sven dur semblait être fait, Sven 

Botman a égalisé de la tête sur Botman a égalisé de la tête sur 
corner (3-2, 81e). Une piqûre de corner (3-2, 81e). Une piqûre de 
rappel sans grande conséquence rappel sans grande conséquence 
puisque Diogo Jota a obtenu puisque Diogo Jota a obtenu 
ensuite un penalty transformé ensuite un penalty transformé 
par l’ inévitable Mohamed par l’inévitable Mohamed 
Salah (4-2, 86e). Avec cette Salah (4-2, 86e). Avec cette 
victoire 4-2, Liverpool conforte victoire 4-2, Liverpool conforte 
son avance en tête de la Premier son avance en tête de la Premier 
League et relègue Aston Villa, League et relègue Aston Villa, 
son plus proche poursuivant, à son plus proche poursuivant, à 
trois points.trois points.

ReAL MADRID :
Ancelotti au Brésil, ce n’est pas encore mort

L’L’ entraîneur du Real entraîneur du Real 
Madrid, Carlo Madrid, Carlo 
Ancelotti, a confirmé Ancelotti, a confirmé 

qu’ il était en discussion avec qu’il était en discussion avec 
la Fédération brésilienne de la Fédération brésilienne de 
football pour reprendre la football pour reprendre la 
Selecao, mais il affirme que Selecao, mais il affirme que 
les Blancos ont toujours été sa les Blancos ont toujours été sa 
priorité.priorité.
Avant la reprise du Real Madrid Avant la reprise du Real Madrid 
en 2024, Ancelotti a donné sa en 2024, Ancelotti a donné sa 
première conférence de presse première conférence de presse 
depuis qu’ il a signé un nouveau depuis qu’il a signé un nouveau 
contrat jusqu’en 2026 avec le contrat jusqu’en 2026 avec le 
club.club.
«Très heureux. C’était simple. «Très heureux. C’était simple. 
Cela a été rapide, il n’y a pas eu Cela a été rapide, il n’y a pas eu 
de désaccords».de désaccords».
«C’est précieux que le club «C’est précieux que le club 
veuille continuer mon travail. veuille continuer mon travail. 
Je n’étais pas pressé. Le club Je n’étais pas pressé. Le club 
voulait le faire maintenant, voulait le faire maintenant, 
parce qu’ il pense probablement parce qu’il pense probablement 
que le travail que nous faisons que le travail que nous faisons 
ensemble ici est bon. Comme ensemble ici est bon. Comme 
je l’ai dit, je suis très heureux. je l’ai dit, je suis très heureux. 
Mais le succès ici, ce n’est pas Mais le succès ici, ce n’est pas 
ça, c’est gagner des matches, et ça, c’est gagner des matches, et 
c’est ce que nous allons essayer c’est ce que nous allons essayer 
de faire».de faire».
Ancelotti a réaffirmé que, dans Ancelotti a réaffirmé que, dans 
son esprit, le poste au Real son esprit, le poste au Real 
Madrid serait le dernier qu’ il Madrid serait le dernier qu’il 
occuperait en tant que dirigeant. occuperait en tant que dirigeant. 
Mais il a également indiqué Mais il a également indiqué 

qu’ il n’y avait aucune raison qu’il n’y avait aucune raison 
pour que son mandat s’achève pour que son mandat s’achève 
en 2026.en 2026.
«Oui, c’est mon dernier banc. «Oui, c’est mon dernier banc. 
Mais il n’est pas nécessaire Mais il n’est pas nécessaire 
que ce soit en 2026. J’aime être que ce soit en 2026. J’aime être 

manager. J’espère pouvoir être manager. J’espère pouvoir être 
ici en 2027 ou 2028. Je veux ici en 2027 ou 2028. Je veux 
être entraîneur. J’aime Madrid».être entraîneur. J’aime Madrid».
Il a confirmé qu’ il avait discuté Il a confirmé qu’il avait discuté 
avec le Brésil pour reprendre le avec le Brésil pour reprendre le 
poste vacant.poste vacant.

«La vérité, tout le monde la «La vérité, tout le monde la 
connaît, c’est que j’ai eu des connaît, c’est que j’ai eu des 
contacts avec l’ancien président contacts avec l’ancien président 
de la CBF, Ednaldo Rodrigues. de la CBF, Ednaldo Rodrigues. 
Je veux le remercier pour Je veux le remercier pour 
l’ intérêt qu’ il m’a porté. C’était l’intérêt qu’il m’a porté. C’était 

un honneur, j’étais très fier».un honneur, j’étais très fier».
«Il a toujours été clair que cela «Il a toujours été clair que cela 
dépendait de ma situation au dépendait de ma situation au 
Real Madrid. Je veux que ce Real Madrid. Je veux que ce 
soit clair, c’était ma première soit clair, c’était ma première 
option. Ednaldo Rodrigues n’est option. Ednaldo Rodrigues n’est 
plus président. Il m’a montré plus président. Il m’a montré 
beaucoup d’affection, je dois beaucoup d’affection, je dois 
l’en remercier, mais je voulais l’en remercier, mais je voulais 
que cela se termine comme je que cela se termine comme je 
le souhaitais, c’est-à-dire en le souhaitais, c’est-à-dire en 
restant ici.»restant ici.»
Le président de la CBF, Ednaldo Le président de la CBF, Ednaldo 
Rodrigues, a récemment été Rodrigues, a récemment été 
démis de ses fonctions en raison démis de ses fonctions en raison 
d’ irrégularités dans les votes, d’irrégularités dans les votes, 
ce qui semblait compromettre ce qui semblait compromettre 
les chances d’Ancelotti de les chances d’Ancelotti de 
diriger le Brésil. C’est peu après diriger le Brésil. C’est peu après 
la destitution de Rodrigues la destitution de Rodrigues 
qu’Ancelotti a signé son qu’Ancelotti a signé son 
nouveau contrat. Il n’a pas nouveau contrat. Il n’a pas 
non plus exclu la possibilité de non plus exclu la possibilité de 
diriger une équipe internationale diriger une équipe internationale 
par la suite, mais il a émis des par la suite, mais il a émis des 
doutes à ce sujet.doutes à ce sujet.
«Je l’envisagerais ?», a-t-il «Je l’envisagerais ?», a-t-il 
répondu en riant.répondu en riant.
«Penser à diriger l’équipe «Penser à diriger l’équipe 
nationale brésilienne est nationale brésilienne est 
extrêmement excitant, mais je extrêmement excitant, mais je 
ne sais pas si le Brésil voudra de ne sais pas si le Brésil voudra de 
moi en 2026, je ne sais pas. Je moi en 2026, je ne sais pas. Je 
ne sais pas s’ ils seront satisfaits ne sais pas s’ils seront satisfaits 
de ma décision».de ma décision».
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GUeRRe en UKRAIne :
Attaque de drones à Kiev, la Norvège élargit son aide…

Les systèmes de défense es systèmes de défense 
antiaérienne étaient à antiaérienne étaient à 
l’œuvre, tôt ce mardi l’œuvre, tôt ce mardi 

matin, dans la région de matin, dans la région de 
Kiev en Ukraine. Les sirènes Kiev en Ukraine. Les sirènes 
d’alerte au raid aérien ont d’alerte au raid aérien ont 
retenti dans plusieurs autres retenti dans plusieurs autres 
villes du pays.villes du pays.
Le jour se lève en Europe et Le jour se lève en Europe et 
un 678e jour de conflit armé un 678e jour de conflit armé 
s’ouvre en Ukraine après le s’ouvre en Ukraine après le 
début de l’ invasion russe le 24 début de l’invasion russe le 24 
février 2022.février 2022.
Dans la nuit de ce lundi 1er Dans la nuit de ce lundi 1er 
au mardi 2 janvier 2024, les au mardi 2 janvier 2024, les 
autorités ukrainiennes ont autorités ukrainiennes ont 
annoncé qu’une attaque était annoncé qu’une attaque était 
en cours sur la capitale, Kiev. en cours sur la capitale, Kiev. 
Selon plusieurs sources, des Selon plusieurs sources, des 
explosions ont été rapportées explosions ont été rapportées 
et les systèmes de défense et les systèmes de défense 
antiaérienne étaient à l’œuvre antiaérienne étaient à l’œuvre 
au petit matin.au petit matin.
De son côté, la Norvège a De son côté, la Norvège a 
autorisé les entreprises du autorisé les entreprises du 
pays à la vente directe d’armes pays à la vente directe d’armes 
à l’Ukraine.à l’Ukraine.
On fait le point sur les On fait le point sur les 
événements qui ont marqué événements qui ont marqué 
ces dernières heures.ces dernières heures.

Explosions à Kiev, le pays Explosions à Kiev, le pays 
en alerteen alerte

Les systèmes d’alerte ont Les systèmes d’alerte ont 
retenti de bonne heure ce mardi retenti de bonne heure ce mardi 
2 janvier dans plusieurs villes 2 janvier dans plusieurs villes 
d’Ukraine, dont la capitale, d’Ukraine, dont la capitale, 

Kiev. L’administration Kiev. L’administration 
militaire régionale a indiqué militaire régionale a indiqué 
que les systèmes de défense que les systèmes de défense 
antiaérienne étaient à l’œuvre antiaérienne étaient à l’œuvre 
dès 3 heures du matin.dès 3 heures du matin.
Selon le maire de la ville, Selon le maire de la ville, 
Vitali Klitschko, plusieurs Vitali Klitschko, plusieurs 
explosions auraient également explosions auraient également 
été entendues dans la capitale. été entendues dans la capitale. 
Sur Telegram, il a également Sur Telegram, il a également 
annoncé que « des débris de annoncé que « des débris de 
drones brûlent […] dans le drones brûlent […] dans le 
district de Desnyansky ».district de Desnyansky ».
Plusieurs journalistes du média Plusieurs journalistes du média 
ukrainien Kyiv Independent, ukrainien Kyiv Independent, 
présents à Kiev, ont également présents à Kiev, ont également 
rapporté plusieurs explosions.rapporté plusieurs explosions.
Comme le relaye l’Agence Comme le relaye l’Agence 
France Presse, des alertes France Presse, des alertes 
aériennes étaient également aériennes étaient également 
en vigueur dans les régions en vigueur dans les régions 
de Tchernihiv, Tcherkassy, de Tchernihiv, Tcherkassy, 
Mykolaïv et Kherson à 3 h 30, Mykolaïv et Kherson à 3 h 30, 
heure locale.heure locale.
D’après le maire de Mykolaïv, D’après le maire de Mykolaïv, 
les forces aériennes ont abattu les forces aériennes ont abattu 
des drones dans sa ville, et la des drones dans sa ville, et la 
chute de débris a provoqué un chute de débris a provoqué un 
incendie.incendie.

Attaque « record » de Attaque « record » de 
drones russes dans la nuit drones russes dans la nuit 

du Nouvel andu Nouvel an
Ce lundi, l’Ukraine a affirmé Ce lundi, l’Ukraine a affirmé 
avoir affronté une attaque avoir affronté une attaque 
« record » de drones russes « record » de drones russes 
pendant la nuit du Nouvel an. pendant la nuit du Nouvel an. 

L’armée de l’air ukrainienne L’armée de l’air ukrainienne 
indique que 90 drones Shahed indique que 90 drones Shahed 
ont notamment été lancés par ont notamment été lancés par 
les forces russes et que 87 les forces russes et que 87 
d’entre eux ont été abattus.d’entre eux ont été abattus.
Ces drones ont notamment Ces drones ont notamment 
visé les villes de Lviv et visé les villes de Lviv et 
Odessa et ont fait au moins Odessa et ont fait au moins 
un mort. L’armée de l’air a un mort. L’armée de l’air a 
aussi rapporté des frappes à aussi rapporté des frappes à 
l’aide de quatre missiles sol-l’aide de quatre missiles sol-
air S-300 dans la région de air S-300 dans la région de 
Kharkiv (nord-est) et de trois Kharkiv (nord-est) et de trois 
missiles antiradars Kh-31 et missiles antiradars Kh-31 et 
un Kh-59 visant les régions un Kh-59 visant les régions 
de Kherson et de Zaporijjia de Kherson et de Zaporijjia 
(sud).(sud).

Le nombre de victimes Le nombre de victimes 
grimpe à 25 morts à grimpe à 25 morts à 
Belgorod, en RussieBelgorod, en Russie

Le bilan des frappes Le bilan des frappes 
ukrainiennes menées à ukrainiennes menées à 
Belgorod, en Russie, samedi Belgorod, en Russie, samedi 
30 décembre, a été revu à 30 décembre, a été revu à 
la hausse par les autorités la hausse par les autorités 
russes ce lundi 1er janvier. russes ce lundi 1er janvier. 
Selon le gouverneur régional, Selon le gouverneur régional, 
Viatcheslav Gladkov, 25 Viatcheslav Gladkov, 25 
personnes auraient été tuées personnes auraient été tuées 
dans l’attaque, dont une fillette dans l’attaque, dont une fillette 
de quatre ans qui a succombé de quatre ans qui a succombé 
à ses blessures.à ses blessures.
Au total, cinq enfants seraient Au total, cinq enfants seraient 
morts dans ces frappes menées morts dans ces frappes menées 
au lendemain d’une attaque au lendemain d’une attaque 
russe de grande ampleur sur russe de grande ampleur sur 

plusieurs villes ukrainiennes, plusieurs villes ukrainiennes, 
dont Kiev, qui a tué 39 dont Kiev, qui a tué 39 
personnes.personnes.
Neuf drones russes détruits Neuf drones russes détruits 

ce lundi en Ukrainece lundi en Ukraine
L’état-major ukrainien a L’état-major ukrainien a 
annoncé sur Telegram avoir annoncé sur Telegram avoir 
abattu neuf drones Shahed ce abattu neuf drones Shahed ce 
lundi 1er janvier 2024. Selon lundi 1er janvier 2024. Selon 
cette même source, l’armée cette même source, l’armée 
russe aurait lancé au total dix russe aurait lancé au total dix 
drones, ainsi qu’un missile drones, ainsi qu’un missile 
Kh-59.Kh-59.
Comme le confirme le Kyiv Comme le confirme le Kyiv 
Independent, citant les Independent, citant les 
autorités locales, le seul drone autorités locales, le seul drone 
non-abattu par les défenses non-abattu par les défenses 
antiaériennes a fait deux morts antiaériennes a fait deux morts 
et un blessé dans la région de et un blessé dans la région de 
Soumy.Soumy.
Selon le média ukrainien, Selon le média ukrainien, 
des bombardements russes des bombardements russes 
ont également fait un mort ont également fait un mort 
dans la région de Donetsk, et dans la région de Donetsk, et 
des frappes ont tué une autre des frappes ont tué une autre 
personne dans la région de personne dans la région de 
Kherson, faisant également Kherson, faisant également 
quatre blessés.quatre blessés.

La Norvège autorise la La Norvège autorise la 
vente directe d’armes à vente directe d’armes à 

l’Ukrainel’Ukraine
Le gouvernement norvégien a Le gouvernement norvégien a 
annoncé ce lundi 1er janvier annoncé ce lundi 1er janvier 
l’autorisation de la vente l’autorisation de la vente 
directe d’armes et de matériel directe d’armes et de matériel 
militaire à l’Ukraine par les militaire à l’Ukraine par les 

entreprises de son industrie de entreprises de son industrie de 
l’armement.l’armement.
La Norvège soutenait déjà La Norvège soutenait déjà 
l’Ukraine auparavant, mais a l’Ukraine auparavant, mais a 
décidé d’élargir son aide en décidé d’élargir son aide en 
2024.2024.
« Dans la situation « Dans la situation 
extraordinaire résultant de extraordinaire résultant de 
la guerre d’agression de la la guerre d’agression de la 
Russie, il est crucial que Russie, il est crucial que 
nous continuions à soutenir nous continuions à soutenir 
l’Ukraine. Le soutien à l’Ukraine. Le soutien à 
l’Ukraine est important pour la l’Ukraine est important pour la 
sécurité de la Norvège et celle sécurité de la Norvège et celle 
de l’Europe. Nous devons de l’Europe. Nous devons 
nous préparer à l’éventualité nous préparer à l’éventualité 
d’une prolongation de la d’une prolongation de la 
guerre d’agression illégale. guerre d’agression illégale. 
Le gouvernement a donc Le gouvernement a donc 
décidé d’autoriser la vente décidé d’autoriser la vente 
directe à l’Ukraine d’armes et directe à l’Ukraine d’armes et 
de produits liés à la défense de produits liés à la défense 
provenant de l’ industrie provenant de l’industrie 
norvégienne », explique norvégienne », explique 
le ministre des affaires le ministre des affaires 
étrangères, Espen Barth Eide, étrangères, Espen Barth Eide, 
dans un communiqué.dans un communiqué.
Les entreprises norvégiennes Les entreprises norvégiennes 
du secteur de la Défense du secteur de la Défense 
pourront désormais demander pourront désormais demander 
une licence spécifique une licence spécifique 
au ministère des Affaires au ministère des Affaires 
étrangères afin de vendre étrangères afin de vendre 
directement des armes ou du directement des armes ou du 
matériel de défense à l’armée matériel de défense à l’armée 
ukrainienne.ukrainienne.
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Ils créent une intelligence artificielle capable de prédire 
la date de votre mort

La montre connectée Black Shark S1 Pro permet
de garder ChatGPT au poignet

En Bref...

Les progrès de l’intelligence 
artificielle sont tels que 
des chercheurs danois ont 

développé un outil capable de 
prévenir d’éventuels problèmes 
de santé et même la probable 
date de la mort de tout un chacun, 
sauf accident.
Baptisée life2vec AI Death 
Calculator, une nouvelle forme 
d’intelligence artificielle 
serait capable de prédire des 
événements dans la vie des 
citoyens, y compris la date 
de leur mort. Ce projet pour 
le moins troublant est mené 
par les universités technique 
du Danemark (DTU), de 
Copenhague, IT de Copenhague 
(ITU) et de Northeastern, aux 
États-Unis. Les résultats de 
leurs recherches viennent de 
paraître dans la revue Nature 

Computational Science.
Pour atteindre leur objectif, 
les chercheurs ont mis au point 
un modèle de langage dédié à 
l›analyse des données de la vie 
personnelle des Danois, seule 
population dont les données 
ont été prises en compte pour 
l’instant. Pour cela, ils ont 
compilé des millions de données 
relatives à leur santé, allant 
des visites chez le médecin 
ou aux urgences en passant 
par les diagnostics réalisés et 
à leur parcours professionnel, 
qu›il s›agisse de leurs secteurs 
d›activités, de leurs revenus 
ou encore de leurs prestations 
sociales. Il est à noter que 
la majorité des informations 
collectées se sont concentrées 
sur la période 2008-2016.
Que révèlent les premiers 

diagnostics ?
Après avoir entraîné leur 
modèle, les scientifiques ont 
pu créer un outil en mesure 
de prédire l›espérance de vie 

de n›importe qui, ainsi que 
les risques de maladie qu›il 
ou elle pourrait contracter, et 
même la date probable de sa 
mort. Évidemment, ce modèle 

ne convient à l’heure actuelle 
qu›aux Danois.
Sans surprise, les individus en 
position de leadership avec les 
revenus les plus importants 
sont les plus susceptibles de 
vivre longtemps, tandis que les 
personnes avec des diagnostics 
psychiatriques sont associées 
à un risque plus « rapide » de 
décès.
En plus de leur éventuelle 
fiabilité, ces travaux soulèvent 
naturellement des questions 
éthiques importantes quant 
à l›utilisation des données 
médicales sensibles et leur 
confidentialité. Ce type de 
recherche ouvre néanmoins 
de nouvelles perspectives, 
inattendues, quand l›IA se prend 
pour Madame Irma !

Black Shark, la branche gaming 
de Xiaomi, vient de sortir une 
montre connectée spécialement 
conçue pour joueurs. Il s’agit de 
la première montre connectée 
dotée de ChatGPT.
Décidément, la prochaine étape 
pour les chatbots sera d’intégrer 
nos accessoires afin d’être 
toujours sous la main. Après le 
badge intelligent AI Pin basé sur 
ChatGPT, et les lunettes Ray-
Ban Meta qui intègrent le chatbot 
de Meta, c’est au tour d’une 
montre connectée d’intégrer une 
intelligence artificielle.
La marque Black Shark, filiale 
de Xiaomi spécialisée dans les 
produits gaming, vient de lancer 

sa nouvelle montre connectée S1 

Pro qui prend en charge ChatGPT. 

Elle est dotée d’un écran AmoLed 

de 1,43 pouce avec une définition 

de 466 x 466 pixels, un taux de 
rafraîchissement de 60 hertz et 
une luminosité de 600 nits. Cette 
montre est annoncée avec une 
autonomie de 15  jours pour un 
usage normal, et une certification 
IP 68 (étanche à la poussière et à 
l’eau jusqu’à un mètre pendant 
une heure).
Une montre avec un suivi de la 
santé spécial joueurs
Black Shark indique que la S1 
Pro peut mesurer la fréquence 
cardiaque et le taux d’oxygène 
dans le sang, et dispose d’un mode 
de suivi de la santé spécifique qui 
affiche la fréquence cardiaque 
et le niveau de stress pendant 
les sessions jeux vidéo intenses. 

Cette montre propose plus de 100 
modes sportifs et prend en charge 
les appels via Bluetooth. Elle est 
dotée d’une puce NFC et utilise 
le système d’exploitation maison 
RTOS.
Selon GSMArena, ChatGPT 
ne tourne sans doute pas sur 
la montre qui sert simplement 
de relai pour le smartphone 
appairé. Cette supposition est 
plutôt corroborée par la longue 
autonomie et le faible prix de la 
montre. Elle est proposée à 69 
dollars (63 euros) en versions 
bleue et noire sur le site de Black 
Shark, et sera envoyée depuis la 
Pologne, ce qui devrait éviter tout 
frais de douane.

Yamaha va dévoiler 
prochainement une puissante 
motorisation à hydrogène pour 
bateau hors-bord.
L’hydrogène fait partie des 
solutions pour décarboner les 
transports. La technologie 
fait l’objet de nombreuses 
expérimentations pour l’aviation 
et est déjà éprouvée pour les 
véhicules terrestres. Pour ce qui 
est des navires, la résistance 
de l’eau nécessite beaucoup 
d’énergie pour propulser les 
bateaux. Pour que le bilan 
carbone d’une navigation sans 
voile soit réduit à néant, il est 
nécessaire de disposer d’une 

grande capacité de batterie, dont 
le poids contribue de fait à une 
perte d’autonomie. Au final, il 
faut dix fois plus d’énergie pour 
propulser les bateaux que ce qui 
est nécessaire pour les véhicules 
terrestres. Concrètement, par 
rapport à la combustion d’un 
kilo d’essence, l’équivalent en 
hydrogène délivre quatre fois 
plus d’énergie. L’hydrogène 
vient régler ces soucis et Yamaha 
Motor l’a bien compris. La 
marque nippone cherche à lancer 
son programme de propulsion par 
hydrogène sur l’eau. Elle devrait 
présenter, lors du prochain salon 
nautique international de Miami 

en 2024, un prototype de moteur 
hors-bord à hydrogène.
Un moteur puissant
Pour le moment, Yamaha n›a 
pas délivré de spécifications sur 
ce moteur, mais le constructeur 
a dévoilé quelques images avec 
une coupe montrant une partie 
de l›intérieur de celui-ci. Sur 
le carénage de ce moteur, on 
peut lire les inscriptions V8 et 
5,6 L, ce qui laisse supposer un 
monstre de puissance nautique. 
Yamaha est loin de débuter en 
matière d›hydrogène. La marque 
expérimente la technologie dans 
différents moyens de transport 
et notamment des motos. Elle 

a tissé des partenariats pour 
concevoir des motorisations à 
hydrogène pour Toyota pour 
les voitures et pour même son 
concurrent Kawasaki pour les 
deux roues. Elle compte parvenir 
à produire ses engins de la 
chaîne d›approvisionnement, à 
la livraison du produit fini, en 
passant par le traitement des 
matières premières à près de 0 % 
d›émission de carbone d›ici 2050. 
C›est ambitieux et selon Yamaha 
le moteur de bateau hors-bord H2 
participera à cet objectif.
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Êtes-vous déjà tombé 
malade après une période 
particulièrement stressante 

ou fatigante ? Dans une interview 
accordée à Femme Actuelle, la 
virologue Océane Sorel s’est 
exprimée sur l’impact du stress 
et de la fatigue sur le système 
immunitaire.
Lorsque notre vie est ponctuée 
par un stress quotidien, et que la 
fatigue semble s’accumuler, il 
n’est pas rare de tomber malade. 
Mais alors, comment expliquer ce 
phénomène ?
Dans une interview accordée à 
Femme Actuelle, Océane Sorel, 
également connue sous le nom 
de “thefrenchvirologist” sur 
ses réseaux sociaux, docteure 
en virologie, immunologue et 
autrice du livre Virus, Bactéries, 
Microbes: Tout savoir pour 
y échapper ! (aux éditions 
Marabout) nous explique qu’il 
existe un véritable lien entre 
la fatigue, le stress, et le fait de 

tomber malade. À condition 
d’être en contact de microbes.
Stress, fatigue : quel est leur 
impact sur le système immunitaire 
?
Dans un premier temps, la 
virologue indique que “le stress 
va avoir tendance à diminuer un 
peu la réponse immunitaire.” Or, 
lorsque le système immunitaire 
est affaibli, sa défense face aux 
infections est moins efficace, 
et le risque de tomber malade 
augmente. La spécialiste explique 
cependant qu’il faut forcément 
être en contact avec des microbes 
pour tomber malade lorsque son 
immunité est fragilisée par le 
stress. En effet, elle déclare : “ si 
vous êtes juste stressé et que vous 
ne rencontrez aucun microbe, 
il y n’a pas de raison que vous 
tombiez plus facilement malade.”
Le scénario se répète pour la 
fatigue. Selon la virologue, le 
manque de sommeil est reconnu 
comme un facteur majeur dans 

la diminution de la réaction 
immunitaire. En effet, il peut 
rendre notre corps plus vulnérable 
aux infections. Elle explique 
que “dormir correctement et 
de manière régulière fait partie 
d’une hygiène de vie favorable 
au bon fonctionnement du corps 
et à un système immunitaire au 
top.” Encore une fois, la fatigue 
vous fera tomber plus facilement 
malade, seulement si vous êtes 
exposé à des microbes.
Comment booster son immunité 
pour se protéger des maladies ?
Vous souhaitez booster votre 
immunité afin de vous défendre 
en cas de rencontre avec des 
microbes ? Voici quelques 
astuces pour avoir un système 
immunitaire au top de sa forme 
selon la virologue.
Tout d’abord, Océane Sorel 
explique que pour avoir un 
système immunitaire en pleine 
forme, il est conseillé d’avoir 
une bonne hygiène de vie. Pour 

cela, il faut : manger équilibré, 
faire du sport ou pratiquer une 
activité physique régulière, avoir 
un minimum de sommeil, éviter 
les excès d’alcool et de tabac, 
mais aussi être à jour dans ses 
vaccins, car “la vaccination est 
en fait le seul moyen de booster 
vraiment son immunité contre 
un microbe en particulier.” Elle 
indique également que la pratique 
d’une activité physique a un effet 

positif sur tous les systèmes du 
corps de manière générale, d›où 
l›importance de l’intégrer à son 
quotidien.
Pour résumer, il est donc essentiel 
d’avoir une hygiène de vie saine, 
car cela permet d’avoir un 
système immunitaire au top de sa 
forme et ainsi de se protéger plus 
facilement des microbes lorsque 
l’on est vulnérable en particulier 
à cause de stress ou de fatigue.

L’insuffisance rénale est fréquente 
et souvent asymptomatique ce 
qui complique son diagnostic et 
sa prise en charge. Dans les cas 
les plus graves, la détérioration 
des reins nécessite une 
transplantation. C’est pourquoi 
un dépistage peut être réalisé 
chez des personnes à risque car un 
diagnostic précoce est essentiel 
pour éviter les complications.
Un bon fonctionnement des reins 
est vital à notre organisme. En 
effet, ils éliminent les toxines 
du sang, équilibrent les entrées 
et sorties quotidiennes d’eau, 
participent au contrôle de la 
tension artérielle, produisent des 
hormones, ou encore participent 
au maintien de l’équilibre acido-
basique du sang. Seulement 
voilà, 5,7 millions de Français 
ont une maladie rénale 
chronique, et parmi eux, 90 000 
personnes souffriraient d’une 
insuffisance rénale chronique 
terminale, un dépistage 
précoce est donc essentiel.
Qu’est-ce que l’insuffisance 
rénale ? Définition
Selon la Société Francophone 
de Néphrologie Dialyse et 
Transplantation. «L’insuffisance 
rénale chronique (ou maladie 
rénale chronique) concerne 
la diminution plus ou moins 
importante de la fonction des reins. 
Les reins perdent leur capacité à 

filtrer correctement le sang et les 
déchets et liquides s’accumulent 
dans l’organisme. Cette 
pathologie est principalement 
causée par le diabète et 
l’hypertension artérielle», 
explique le Pr Patrick Rossignol, 
néphrologue et médecin 
vasculaire, coordonnateur du 
réseau INI-CRCT( F-CRIN), et 
récemment nommé au comité 
de direction de la Fondation 
KDIGO (Kidney Disease 
Improving Global Outcomes). 
Le problème de l’insuffisance 
rénale est qu’elle évolue souvent 
à bas bruit. «Extrêmement 
fréquente et associée à un 
risque de mortalité accrue, la 
maladie rénale chronique est le 
plus souvent asymptomatique 
et est sous diagnostiquée : 
on estime que la moitié des 
patients ne sont pas dépistés», 
confirme le Pr Rossignol.
Comment savoir si mes 
reins fonctionnent bien ?
Quand elle se manifeste, 
souvent après plusieurs 
années, l’insuffisance 
rénale a des symptômes peu 
caractéristiques comme :
une fatigue anormale à l’effort,
des envies fréquentes d’uriner,
des urines foncées, troubles, 
mousseuses ou peu abondantes
mais aussi des nausées, 
des vomissements,

une perte d’appétit et de poids.
Autres manifestations, des 
crampes musculaires, des 
gonflements des pieds, des 
chevilles et des jambes, des 
démangeaisons, une mauvaise 
haleine et des problèmes de 
sommeil ou de somnolence 
pendant la journée. On peut 
aussi citer des douleurs 
dans le milieu, le bas du dos 
ou sur les côtés du bassin.
Il est pourtant important 
de diagnostiquer le plus tôt 
possible l’insuffisance rénale 
car ses complications peuvent 
être sévères et graves. «Le 
retard de diagnostic accélère 
le vieillissement des artères 
et du cœur et augmente le 
risque de décès prématuré. 
Le nombre d’années de vie 
perdues à cause d’une maladie 
cardiovasculaire augmente, en 
effet, proportionnellement avec 
la gravité de la maladie rénale 
chronique», confie le Pr Rossignol.
Le dépistage essentiel 
de l›insuffisance rénale
Le diagnostic de l’insuffisance 
rénale doit donc être le plus 
précoce possible. «Le dépistage 
d’une insuffisance rénale n’est pas 
douloureux. Toutes les personnes 
de plus de 60 ans diabétiques, 
hypertendus, obèses ou souffrant 
de maladies cardiovasculaires 
devraient se faire dépister une 

fois par an», explique le Pr 
Rossignol. Ce dépistage repose 
sur un examen d’urine et une 
prise de sang. L’analyse d’urine 
consiste à rechercher la présence 
de marqueurs d’atteinte rénale 
comme l’albumine (protéinurie), 
des globules blancs (leucocytes) 
ou des globules rouges (hématies). 
La prise de sang permet, quant 
à elle, de doser la créatinine 
sanguine (créatininémie) et 
d’estimer le débit de filtration 
glomérulaire, la capacité des 
reins à éliminer les déchets 
de l›organisme. Ces premiers 
résultats permettent d’estimer s’il 
s’agit d’une insuffisance rénale 
avancée et si elle peut progresser 
rapidement. Ce diagnostic doit 
être confirmé dans les 3 mois 
qui suivent, de préférence dans 
le même laboratoire et peut être 
complété par une échographie 
rénale. «Ce dépistage 
systématique permettrait de 
pouvoir intervenir à un stade 
précoce de la maladie et d’éviter 
beaucoup de complications 
rénales et cardiaques», 
explique le Pr Rossignol.
Mauvais fonctionnement 
des reins : des traitements 
novateurs existent-il ?
«Lorsqu’une insuffisance rénale 
est détectée, elle est classée selon 
5 stades. Pour l’insuffisance 
rénale légère à modérée (stades 1 

à 3), le traitement repose surtout 
sur la prise en charge de la maladie 
qui en est la cause (hypertension 
artérielle, diabète, etc.), des 
mesures diététiques et d’hygiène 
de vie ainsi que sur la prescription 
de certains médicaments», 
souligne le Pr Rossignol. Pendant 
de nombreuses années, les seuls 
médicaments prescrits étaient 
des bloqueurs du système rénine 
angiotensine appartenant à la 
catégorie des antihypertenseurs. 
Mais ce n’est plus le cas depuis 
que des chercheurs ont été 
découvert que les inhibiteurs 
de SGLT-2 (ou glifozines), 
des médicaments initialement 
prescrits dans le diabète de type 
2, avaient un effet non seulement 
sur les maladies cardiovasculaires 
comme l’insuffisance cardiaque, 
mais aussi sur l’insuffisance 
rénale, que les personnes soient 
diabétiques ou non. «C’est une 
révolution. Après deux décennies 
d’absence de progrès majeur 
dans la maladie rénale chronique, 
un médicament qui n’avait pas 
été développé au départ pour 
cette maladie, permet de ralentir 
l’évolution vers les formes graves 
de la maladie», s’enthousiasme 
ainsi le Pr Rossignol.

Tombe-t-on plus facilement malade quand on est fatigué 
ou stressé ?

Insuffisance rénale

quels sont les signes d’un mauvais fonctionnement des 
reins ?
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Aussi élégants soient-t-
ils, les murs blancs sont 
soumis à rudes épreuves 

au quotidien. Vous avez remarqué 
des traces et vous craignez de 
devoir repeindre intégralement 
vos murs ? Découvrez comment 
enlever des traces sur un mur 
blanc facilement et rapidement 
sans passer par la case peinture !
Savon, bicarbonate de soude, 
vinaigre blanc, ammoniaque, 
pomme de terre, dentifrice, alcool 
ménager, laque à cheveux, eau 
oxygénée, gomme d’écolier sont 
autant d’éléments pouvant venir 
à bout de traces sur un mur blanc. 
Chaque produit a sa spécialité. 
Voici comment nettoyer un mur 
blanc sans repeindre, en fonction 
des tâches à éliminer.
Si c›est une trace est noire
Une trace noire sur un mur blanc 
est des plus visibles et peut 
être causée par le frottement 
de meubles, de chaise ou de 
semelles de chaussures. Le 
bicarbonate de soude est idéal 
pour faire partir une trace noire 
sur un mur blanc sans abîmer 
la peinture : mélangez un peu 

de bicarbonate et d›eau jusqu›à 
l›obtention d›une pâte, appliquez 
cette dernière sur la tâche, laissez 
poser environ une heure, retirez 
la pâte et tamponnez la zone à 
l›aide d›un chiffon humide. Vous 
pouvez aussi remplacer la pâte 
de bicarbonate par du dentifrice 
blanc.
Si c›est une trace de stylo
Si vous avez de jeunes artistes 
en herbe à la maison et que vous 
avez retrouvé des traces de stylo 
sur vos murs immaculés, sachez 
qu›il existe différentes façons de 
faire partir les taches d›encre sur 
les murs : 
Frottez doucement les traces à 
l›aide d›une gomme d›écolier 
blanche.
Etalez de la pâte de bicarbonate 
de soude ou du dentifrice blanc, 
laissez agir une heure et rincez en 
tamponnant la zone à l›aide d›un 
chiffon humide.
Coupez une pomme de terre en 
deux, frottez la tache avec l›une 
des moitiés et séchez à l›aide 
d›un chiffon propre et sec.
Vaporisez un peu de laque à 
cheveux sur la tâche : au contact 

de la laque, l›encre va couler et 
il vous suffira de l›éponger et de 
recommencer jusqu›à ce qu›elle 
disparaisse complètement.
Si c›est une trace de Patafix
La Patafix est un élément pratique 
qui permet de fixer affiches, 
posters ou cartes postales sans 
faire de trous dans les murs. 
Toutefois, lorsqu›elle stagne 
pendant des mois ou des années 

durant, la Patafix peut laisser des 
traces sur les murs pouvant être 
assez visibles si ces derniers sont 
blancs. Pour y remédier, vous 
pouvez avoir recours à plusieurs 
produits à appliquer doucement à 
l›aide d›une éponge humide :
Savon de Marseille
Savon noir liquide
Bicarbonate de soude
Ammoniaque

Astuce : si la trace de Patafix est 
tenace, n›hésitez pas à la poncer 
en douceur à l›aide de papier de 
verre, de paille de fer ou d›une 
pierre ponce.
Si c›est une trace de café
Vous avez malencontreusement 
taché votre mur avec du café ? 
Avant toute chose, tamponnez la 
tâche avec du papier absorbant 
afin de l›atténuer au maximum. 
Une fois la trace de café sèche, 
frottez-la doucement à l›aide d›un 
chiffon imbibé d›alcool ménager 
et laissez sécher. 
Si c›est une trace de sang
Contrairement aux idées reçues, 
une trace de sang sur un mur blanc 
est très facile à enlever. Pour 
cela, commencez par l›absorber 
à l›aide de bicarbonate, de farine 
ou de terre de Sommières pour 
absorber la tache au maximum 
et tamponnez-la ensuite avec 
un chiffon humide. Astuce : si 
la trace de sang subsiste malgré 
tout, n›hésitez pas à la frotter 
à l›aide d›une brosse à dent 
imbibée d›eau oxygénée.

Réchauffer de la purée au micro-
ondes sans la faire exploser ? 
Oui, c’est possible, à condition de 
s’y prendre de la bonne manière 
! Voici l’astuce pour réchauffer 
la purée au micro-ondes sans 
qu’elle explose.
Après les repas de fêtes de fin 
d’année, votre petit plaisir à vous, 
ce sont les restes. Vous trouvez 
du réconfort dans ces moments 
de calme, où vous n’avez qu’à 
réchauffer les restes du festin de 
la veille, rien que pour vous. Au 
menu ce soir, un délicieux reste 
de purée et de dinde rôtie. Vous 
remplissez généreusement votre 
assiette que vous placez au micro-
ondes pour aller plus vite. Vous 
appuyez sur start et vous partez 
faire autre chose en attendant. 

Erreur fatale, vous venez de 
ruiner votre dîner : au bout de 2 
min, la purée explose, projetant 
avec elle la dinde dans le micro-
ondes… Vous pestez contre votre 
micro-ondes en jurant que la 
prochaine fois, vous réchaufferez 
les restes à la casserole. Pourtant, 
il est tout à fait possible d’utiliser 
le micro-ondes pour réchauffer 
de la purée… On vous explique.

Du liquide, du gras et surtout… 
de la patience !
Au micro-ondes, la purée a 
tendance à chauffer de façon 
inégale : sur les bords de 
l›assiette, elle brûle à vitesse 
grand V, tandis qu›au fond, elle 
persiste à rester froide ! Et après 
quelques tours, elle finit par 

exploser. En plus d›avoir tout 
sali, vous avez desséché la purée 
qui est désormais immangeable. 
Eh bien comme souvent en 
cuisine, le secret de la réussite 

repose sur... la patience.
Les étapes pour bien réchauffer 
sa purée au micro-ondes
Pour éviter ce genre de drame, 
voici comment il faut s’y prendre:

Versez la purée dans une assiette 

ou un bol adapté au micro-ondes.

Ajoutez une lichette de lait, de 

crème ou de bouillon et une noix 

de beurre.

Couvrez votre assiette et faites-la 

chauffer par tranches de 45 sec, 

en remuant à chaque pause pour 

répartir la chaleur.

Ajoutez un peu de liquide en 

cours de route si besoin et répétez 

l’opération jusqu’à ce que la 

température soit bonne.

En ajoutant du lait, du beurre et 

en remuant régulièrement, votre 

purée restera onctueuse et ne 

risquera pas d’exploser au micro-

ondes !

1. Faites griller vos fruits à 
coque et épices

Les fruits à coque et les épices 
dévoilent toutes leurs saveurs 
une fois grillés délicatement à la 
poêle. Attention, griller ne veut 
pas dire brûler ! Pour éviter le 
drame, armez-vous d’une spatule 
et remuez régulièrement vos 
ingrédients. Coupez le feu dès 
qu’une odeur de grillé se dégage 
de votre poêle. Si vous n’avez pas 
assez de brûleurs pour accueillir 
une poêle supplémentaire, mettez 

vos fruits à coques au four. 
Mais pensez à bien surveiller la 
cuisson!

2. Rattrapez vos plats un peu 
fades avec du sel, du sucre ou 

des ingrédients acides
Votre dîner est un peu insipide ? 
Essayez d’y ajouter une pincée 
de sel ou de sucre, un ingrédient 
acide ou même plusieurs de ces 
éléments. Une pincée de sucre 
fera ressortir la douceur naturelle 
des fruits ou légumes qui peuvent 
ne pas être pas assez mûrs. Une 

goutte de citron ou de vinaigre 
atténuera la sensation de gras 
des plats les plus riches et leur 
redonnera toute leur saveur. Le 
sel dynamisera n’importe quel 
plat : il est très présent dans 
les assiettes servies dans les 
restaurants.
3. Cessez de vérifier la cuisson 

de la viande sans arrêt
Nombre de cuisiniers amateurs 
ont du mal à faire preuve de 
patience lors de la cuisson d’une 
viande, principalement car ils ont 

peur de trop la cuire. Que vous 
cuisiez du bœuf ou du poulet, 
sachez que cela prend du temps. 
Laissez la viande cuire à feu vif 
dans une poêle, jusqu’à ce qu’elle 
libère ses sucs. Il est alors temps 
de la retourner et de faire preuve 
de patience !

4. Laissez reposer la viande
Une fois votre viande saisie à 
la perfection, placez-la sur une 
planche à découper et laissez-la 
reposer quelques minutes. Cette 
astuce permet aux sucs de se 

répartir uniformément dans le 
morceau de viande et de ne pas 
couler partout au moment de la 
découpe.

5. Terminez votre sauce avec 
du beurre

La prochaine fois que vous 
préparerez une sauce à base 
de fond, ajoutez-y une noix de 
beurre en fin de cuisson. Non 
seulement votre sauce deviendra 
aussi brillante que celle des 
restaurants, mais elle gagnera 
également en saveur.

Comment enlever des traces sur un mur blanc ? 
Sans passer par la case peinture

La bonne méthode pour réchauffer la purée au micro-ondes

Astuces culinaires...
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Proche de Nasser mais jaloux 
de son indépendance, le grand 
journaliste égyptien a fait de son 
quotidien, « Al Ahram », un titre 
phare de la région, et reste un 
modèle pour beaucoup.
LES GRANDES VOIX DU 
JOURNALISME ARABE 
(1/4) – « Ana gornaligui » (« Je 
suis journaliste », en égyptien), 
affirmait jusqu’à son dernier 
jour, le 17 février 2016, celui 
qui est considéré comme le plus 
illustre journaliste arabe du XXe 
siècle. Ce natif de Qalubiya, 
dans le delta du Nil, utilisait 
sciemment ce terme plutôt que 
celui de « sahafi », d’usage en 
arabe classique. Il s’agissait pour 
Mohamed Hassanein Heikal, 
réputé pour son assurance et 
qui ne s’embarrassait pas de 
fausse modestie, de signifier que 
la pratique journalistique était 
d’abord une tâche du quotidien, 
de journalier. Témoin – et parfois 
acteur – de moments historiques, 
surtout pour l’Égypte et le monde 
arabe, Heikal était curieux de tout, 
insatiable. « Le journaliste n’était 
jamais loin », dira de lui son ami, 
le diplomate et homme politique 
algérien Lakhdar Brahimi.
Fils aîné de marchands de blé, 
dont il était attendu qu’il reprenne 
le flambeau, il n’a jamais songé 
à autre chose qu’à rapporter ce 
qu’il voyait, percevait ou savait 
du monde. Après des études à 
l’Université américaine du Caire, 
il entame une carrière aux faits 
divers de The Egyptian Gazette, 
titre anglophone en vogue dans 
les années 1940 en Égypte où il 
a pour collègues George Orwell 
et Lawrence Durrell. Actualité 
oblige, c’est sur le front des 
combats qu’il fera ses premières 
armes professionnelles.
Il fait son baptême de reporter à 
la bataille d’El Alamein, décisive 

pour les Alliés en Afrique du 
Nord avec la mise en déroute 
par les troupes britanniques de 
l’Afrika Korps allemande du 
général Rommel. Il enchaîne avec 
le conflit civil grec, puis la guerre 
de Corée et est aux premiers 
rangs de la première guerre 
israélo-arabe en 1948. Il a 26 ans 
et rencontre Gamal Abdel Nasser, 
un officier à peine trentenaire qui 
sera son ami, son alter ego et une 
figure du coup d’État des officiers 
libres avant de prendre le pouvoir 
en Égypte, en 1954.
Discret émissaire de Nasser
Confident et conseiller de Nasser, 
Heikal, contribue à formuler 
l’éveil du nationalisme égyptien 
et la vision du socialisme, fers 
de lance du leader égyptien 
dont il est aussi un émissaire 
discret auprès, notamment, de 
dirigeants des pays non alignés. 
Difficile néanmoins de détourner 
cet amateur de cigares du 
journalisme : il est la plume de 
Nasser mais aussi rédacteur en 
chef d’Al Ahram, second journal 
du monde arabe, pendant près de 

deux décennies, jusqu’en 1974.
Aux côtés du raïs, Heikal décrypte 
les coulisses d’une période de 
mutation au Moyen-Orient, en 
Afrique et dans le monde. Dans 
les arcanes du pouvoir, certains 
prennent ombrage de son contact 
permanent avec Nasser : on 
l’accuse de subjectivité mais sa 
tribune du vendredi, Bi saraha (« 
En toute sincérité ») est perçue 
comme un baromètre politique, 
suivi de près par les instances 
égyptiennes et les observateurs 
internationaux. Il est « la voix de 
l’Égypte » et « une fenêtre sur 
les dessous et les tendances du 
régime ».
Mohamed Hassanein Heikal 
transcrit la pensée de son 
bouillonnant mentor et dresse 
le panégyrique du panarabisme, 
dont il est lui-même convaincu. 
Quand il désapprouve ou ne peut 
dire les choses, il esquive, devient 
insaisissable, mais demeure très 
analytique et pertinent, selon ses 
proches. Ses détracteurs le titillent 
et soulignent les paradoxes de 
l’éditorialiste qui ne cache pas 

son tropisme pour l’Ouest et 
son goût pour les échanges avec 
les politiques les plus aguerris, 
notamment l’ancien Secrétaire 
d’État américain Henry Kissinger, 
qui apprécie cet homme « fier 
comme un lion et rusé comme 
un corbeau » qui peut endosser le 
titre d’« arabe de son temps ».
Dans la tourmente qui prévaut au 
Proche-Orient après le revers de 
la Guerre des six jours, le brillant 
journaliste se voit attribuer le 
portefeuille de l’Information 
puis, brièvement, celui des 
Affaires étrangères. Mais il 
continue à mener Al Ahram de 
main de maître après en avoir 
fait le premier titre lu dans le 
monde arabe, avec plus d’un 
million de lecteurs. Une audience 
sans équivalent pour l’époque. 
Sa position exceptionnelle, au 
carrefour de l’information et des 
subtilités politiques égyptiennes 
et arabes, incite le Mossad à 
vouloir le recruter. Une erreur, 
car Heikal est incorruptible : il 
est fidèle à son pays, à son ami 
Gamal et à ce qu’ils ont partagé.
Passage en prison
À la mort soudaine de Nasser, 
en 1970, Anouar el-Sadate, un 
autre intime du « pharaon », 
prendra le relai. Heikal est mis à 
distance, d’autant que cet homme 
dont on dit encore qu’il est le 
mieux informé du Moyen-Orient 
ne ménage pas ses critiques à 
l’égard du nouveau raïs, dont il 
désapprouve le rapprochement 
avec Israël. Il a d’ailleurs fait 
part à au président algérien 
Houari Boumédiène du projet de 
paix séparée qu’allait engager le 
président égyptien.
Les positions critiques de Heikal 
lui valent en 1981 un passage 
en prison. Il ne ménagera pas 
non plus Hosni Moubarak, le 
successeur de Sadate, qu’il 

considère comme « inepte et 
corrompu » et à qui il reprochera 
de s’être retranché à Charm el-
Cheikh dès le déclenchement 
du soulèvement de 2011. Il ne 
cachera jamais son aversion pour 
les islamistes, ce qui motive le 
rôle de conseiller de l’ombre 
qu’il tient un temps auprès du 
futur président Abdel Fattah al-
Sissi pour analyser et prévenir 
une réaction américaine en cas 
d’offensive contre les Frères 
musulmans.
Il claque d’ailleurs la porte de 
l’émission hebdomadaire qu’il 
menait sur Al Jazeera depuis 
2007 quand la chaîne ouvre son 
antenne aux prédicateurs et aux 
islamistes de tout crin. Conservant 
son autorité intellectuelle, sa 
profonde intelligence et son 
influence incontestées, il connaît 
alors sa période la plus prolifique, 
publiant de nombreux ouvrages 
de référence sur les dessous 
de l’accord d’Oslo avec Israël, 
sur l’assassinat de Sadate, mais 
également sur la guerre du Golfe, 
la révolution iranienne…
Journaliste devenu un puissant 
dirigeant de presse, Mohamed 
Hassanein Heikal a longtemps 
modelé l’opinion arabe, et son 
style fait encore école aujourd’hui, 
bientôt huit ans après sa mort, en 
février 2016. Cité en exemple 
pour avoir su réunir une équipe 
autour d’Al Ahram et avoir 
ouvert les colonnes du journal à 
des dissidents, des économistes et 
des artistes, il a été le précurseur 
d’une modernité que reproduira 
la presse libanaise. Journaliste, 
historien, politologue, Heikal 
a mis en place une forme de 
transmission qui est toujours le 
fil rouge du centre d’études et de 
recherche d’Al Ahram, qu’il a 
créé.

Les démarches entreprises 
par l’Office de protection 
des biens culturels 

ont abouti au classement des 
Arènes et du Théâtre régional 
«Abdelkader Alloula» d’Oran 
dans la liste du patrimoine 
national, a-t-on appris, lundi 
auprès de la direction de la 
Culture et des Arts de la wilaya.
«Le classement de ces deux 
monuments au patrimoine 
national à protéger a été validé 
par la Commission nationale 
chargée de ce dossier, relevant 
du ministère de la Culture et 
des Arts», a déclaré à l’APS le 
chef du service Patrimoine à la 

direction de la Culture locale, M. 
Djameleddine Barka.
Le classement des Arènes 
d’Oran, sises au quartier 
«Mahieddine», est intervenu suite 
à la présentation du dossier à la 
commission précitée, lors d’une 
réunion tenue le 26 décembre 
dernier au siège du ministère de 
tutelle, durant laquelle la valeur 
historique et culturelle, tant au 
niveau national qu’africain, de ce 
monument a été mise en relief, a 
déclaré le même responsable.
Pour rappel, les Arènes d’Oran, 
communément appelées 
par les Oranais «Ettoro», 
réalisées durant l’ère coloniale 

française, ont vu la présentation 
de plusieurs spectacles de 
tauromachie animés par des 
toréadors célèbres.
Les Arènes, qui ont également 
abrité, durant les premières 
années de l’indépendance, des 
activités sportives et culturelles, 
attirent chaque année des 
visiteurs nationaux et étrangers.
S’agissant du second 
monument, en l’occurrence 
le Théâtre régional d’Oran 
(TRO) «Abdelkader Alloula», 
dont la bâtisse revêt un cachet 
architectural, esthétique et 
historique indéniables, la même 
source a fait savoir que sa 

validation comme patrimoine 
national par la même Commission 
nationale a eu lieu en raison du 
fait que ce monument historique 
«répond aux critères d’éligibilité 
autorisant son classement», 
a précisé le responsable de la 
direction de la Culture et des Arts 
de la wilaya d’Oran.
Le TRO, dont la bâtisse trône au 
milieu de la place emblématique 
de la capitale de l’Ouest «1er 
Novembre», a été réalisé au 
tout début du 20e siècle et son 
inauguration, sous l’appellation 
d’Opéra d’Oran, est intervenue 
en 1907, rappelle-t-on.
Construit avec une conception 

architecturale de style baroque, 
le TRO est composé de plusieurs 
salles et une scène réalisée selon 
le style italien.
Par ailleurs, dans le cadre de ses 
démarches visant à valoriser et à 
protéger les biens culturels de la 
wilaya, la direction du secteur a 
aussi soumis auprès de la même 
structure du ministère de tutelle, 
deux dossiers de classement au 
patrimoine national, à savoir la 
Maison de la Culture «Zeddour 
Brahim Belkacem» et la 
mosquée «Abdallah Ibn Salam», 
sise au niveau de la rue «Mâata 
Mohamed-El Habib», a révélé la 
même source.

Mohamed Hassanein Heikal, l’homme le mieux informé 
du Moyen-Orient

Classement des Arènes et du TR d’Oran
 au patrimoine national
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Par ses clichés, cet homme 
a immortalisé la violence et 
l’horreur de l’oppression raciale 
de l’apartheid en Afrique du Sud. 
Il avait été chargé de documenter 
les premières années de liberté de 
Nelson Mandela après sa sortie 
de prison.
Peter Magubane est décédé lundi 
à 91 ans, selon le Forum national 
des rédacteurs sud-africains qui a 
indiqué avoir été informé par la 
famille de l’illustre disparu.
Le gouvernement sud-africain a 
déclaré que Magubane « a couvert 
les moments les plus historiques 
de la lutte de libération contre 
l’apartheid ».
Le photographe débute sa carrière 
au magazine sud-africain Drum 
; il se fait connaître au journal 
Rand Daily Mail ; le Time 

Magazine et Sports Illustrated, 
avec à la clé, une reconnaissance 
internationale.
Peter Magubane a photographié 
40 ans d’apartheid en Afrique du 
Sud, y compris le massacre de 
Sharpeville en 1960, le procès 
de Mandela et bien d’autres ; 
en particulier, le soulèvement 

de Soweto en 1976, lorsque 
des milliers d’étudiants noirs 
ont protesté contre la loi du 
gouvernement d’apartheid qui 
rendait la langue afrikaans 
obligatoire à l’école.
Le soulèvement de Soweto est 
devenu un moment charnière 

dans la lutte pour la démocratie 
en Afrique du Sud après que la 
police ait ouvert le feu sur les 
jeunes manifestants, tuant au 
moins 176 d’entre eux et suscitant 
l’indignation internationale. 
Les photographies primées de 
Magubane ont raconté pu raconter 
ces meurtres au monde.
Magubane est devenu une cible 
du gouvernement de l’apartheid 
après avoir photographié une 
manifestation devant une 
prison où était détenue Winnie 
Madikizela-Mandela, alors 
épouse de Mandela, en 1969.
Magubane a été emprisonné à 
plusieurs reprises au cours de sa 
carrière, et maintenu en isolement 
pendant plus d’un an et demi, avant 
d’être soumis à une interdiction 
de cinq ans qui l’empêchait de 

travailler ou même de quitter 
son domicile sans autorisation 
de la police. Il a déclaré avoir 
été pris pour cible 17 fois au 
fusil de chasse par la police de 
l’apartheid lors de ses missions 
et qu’il avait été battu. Il ajoute 
que la police lui avait cassé le nez 
lorsqu’il avait refusé de rendre 
les photos qu’il avait prises des 
soulèvements de Soweto. Marqué 
par le régime ségrégationniste et 
face à la solution de l’exil, il a 
choisi de rester et de continuer à 
photographier. «J›ai dit : «non», 
je resterai ici. Je lutterai contre 
l›apartheid avec mon appareil 
photo», a-t-il déclaré dans une 
récente interview accordée à la 
chaîne de télévision nationale 
SABC.

Les Vénézuéliens noirs ont 
célébré la fête des Saints 
Innocents. L’initiative rappelle 
l’émancipation de leurs ancêtres. 
Et est née il y a plus de 200 
ans, lorsque les propriétaires de 
plantations ont donné à leurs 
travailleurs asservis, un jour de 
congé pour honorer leurs saints.
Dans le Caucagua, cette journée 
religieuse a pris une signification 
particulière et s’est transformée 
en une célébration de la libération 
des esclaves.
«Pour nous, c’est quelque chose 

qui nous remplit d’une joie infinie. 
Nous montrons au monde qu’il y 
a une culture ancestrale ici, que 
nous l’avons depuis plus de 200 
ans et qu’ils ne la connaissaient 
pas. Maintenant, nous la faisons 
connaître. C’est une fierté qu’ils 
connaissent une partie de notre 
identité, ce qui nous identifie : les 
Boleros de Caucagua», a déclaré 
Alicia Lucía Mata, responsable de 
la Parranda dans le quartier de La 
Línea :.
Les femmes portent des vestes 
ressemblant aux vêtements portés 

par les propriétaires de plantations, 

montrant ainsi qu’elles jouent 

désormais les premiers rôles.

«Les maîtres portaient des vestes, 

ce qui, pour eux, était un signe 
de respect. Nous, les femmes, 
nous portons des robes, mais nous 
portons aussi la veste, en signe de 
respect. Les femmes commandent, 
et c’est pourquoi nous devons 
être respectées. Ce jour-là, ici 
à Caucagua, nous, les femmes, 
avons pris le commandement 
d’assaut», explique  Alicia Lucía 
Mata.
L’UNESCO a inscrit les Bandos et 
Parrandas des Saints Innocents de 
Caucagua au patrimoine mondial 
de l’humanité.

Le lauréat du prix Nobel 
de la paix, Muhammad 
Yunus, a été jugé coupable 

lundi d›avoir enfreint le droit du 
travail au Bangladesh, a rapporté 
un procureur à l›AFP, dans 
une affaire que ses partisans et 
soutiens considèrent motivée par 
des raisons politiques.
L›économiste, lauréat Nobel en 
2006, et trois de ses collaborateurs 
au sein de Grameen Telecom, une 
des entreprises qu›il a fondées, 
sont accusés de ne pas y avoir créé 
de fonds de prévoyance et d›avoir 
ainsi enfreint le droit du travail.
Un tribunal de la capitale, 
Dacca, les a reconnus coupables, 
les condamnant à «six mois 
d›emprisonnement», a déclaré 
à l›AFP le procureur principal 
Khurshid Alam Khan, ajoutant 
qu›ils ont immédiatement été 
libérés sous caution dans l›attente 
de l›appel.

Les quatre mis en cause rejettent 
ces accusations.
«J›ai été puni pour un crime que 
je n›ai pas commis», a réagi M. 
Yunus après le jugement.
«Si vous voulez appeler cela de 
la justice, vous pouvez», a-t-il 
encore lancé avec ironie.
«Ce verdict est sans précédent», 
a déclaré à l›AFP Abdullah Al 
Mamun, un avocat de M. Yunus. 
«Nous n›avons pas obtenu 
justice.»
M. Yunus fait l›objet d›une 
centaine d›autres accusations 
concernant des violations 
supposées du droit du travail et 
des allégations de corruption.
En novembre, le prix Nobel a 
déclaré aux journalistes qu›il 
n›avait profité d›aucune des plus 
de 50 entreprises qu›il avait créées 
au Bangladesh.
«Elles n›étaient pas destinées à 
mon bénéfice personnel, qu›il 

s›agisse de la Grameen Bank ou de 
nombreuses autres organisations», 
s›est défendu M. Yunus.
Selon Khaja Tanvir, un autre 
avocat de l›économiste interrogé 
par l›AFP, l›affaire est «sans 
valeur, fausse et injustifiée».
«Le seul but de ce dossier est de le 
harceler et de l›humilier devant le 
monde entier», a-t-il déclaré.
M. Yunus, 83 ans, est reconnu 
pour avoir sorti des millions de 
personnes de la pauvreté grâce 
à sa banque de microcrédit 
pionnière, mais il s›est brouillé 
avec la Première ministre Sheikh 
Hasina, qui l›a accusé de «sucer le 
sang» des pauvres.
La popularité de l›économiste 
auprès de la population 
bangladaise a fait de lui un 
rival potentiel de la Première 
ministre, pratiquement assurée de 
décrocher un cinquième mandat 
lors des élections législatives qui 

doivent se tenir dimanche et que 
boycotte l›opposition.
«Parodie de justice»
Irene Khan, ancienne secrétaire 
générale d›Amnesty International 
aujourd›hui rapporteure spéciale 
aux Nations unies, était présente 
lundi à l›audience. Interrogée par 
l›AFP, elle a qualifié le jugement 
de «parodie de justice».
«Un activiste social et lauréat du 
prix Nobel qui a fait l›honneur 
et la fierté du pays est persécuté 
pour des motifs futiles», a-t-elle 
observé.
Des critiques accusent les 
tribunaux du Bangladesh 
d›approuver les yeux fermés les 
décisions du gouvernement de 
Mme Hasina, qui s›est montré 
de plus en plus ferme dans 
sa répression de l›opposition 
politique.
En août, 160 personnalités 
internationales, dont l›ancien 

président américain Barack 
Obama et l›ex-secrétaire général 
des Nations unies Ban Ki-
moon, avaient publié une lettre 
ouverte commune dénonçant le 
«harcèlement judiciaire continu» 
dont est victime le pionnier du 
microcrédit.
Les signataires, dont plus d›une 
centaine de lauréats du prix 
Nobel, ont déclaré craindre pour 
«sa sécurité et sa liberté».
Amnesty International a accusé 
le gouvernement du Bangladesh 
d›instrumentaliser le droit 
du travail lorsque M. Yunus 
s›est rendu à une audience en 
septembre, et a appelé à la fin 
immédiate du «harcèlement» dont 
il fait l›objet selon l›organisation.
Les poursuites pénales à son 
encontre constituent «une forme 
de représailles politiques pour son 
travail et son opposition», d›après 
Amnesty International.

Afrique du Sud 

décès de Peter Magubane, photographe de l’apartheid

Venezuela

 un carnaval pour commémorer l’émancipation des Noirs

Bangladesh 
Le prix Nobel Muhammad Yunus reconnu coupable dans 

une affaire de droit du travail
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La poste jordanienne a émis 
une série de timbres com-
mémoratifs à l›occasion 

du mariage en 2023 du prince 
héritier, Hussein ben Abdallah 
II, et de la princesse Rajwa al-
Hussein, originaire d›Arabie 
saoudite. La série comprend des 
photos inédites de leurs noces du 
1er juin dernier.
«L’émission de timbres com-
mémoratifs vient préserver et 
immortaliser les réalisations de 
la Jordanie», indique la poste sur 
Instagram dimanche, précisant 
que la série se compose de deux 
timbres postaux, d›une carte et 
d’une enveloppe.
Les timbres permettront aux 
«collectionneurs de timbres 
commémoratifs du monde entier 

de découvrir le patrimoine jorda-
nien», ajoute le communiqué.
Parmi les invités au mariage 
d›été à Amman figuraient des 
personnalités et des membres 
de la famille royale du monde 
entier, dont le prince et la prin-
cesse de Galles, William et Kate 
Middleton du Royaume-Uni, la 
première dame des États-Unis, 
Jill Biden, la cheikha Moza bent 
Nasser du Qatar, le roi et la reine 
de Malaisie, le roi et la reine des 
Pays-Bas ; Le roi Juan Carlos I 
et la reine Sofía d›Espagne ; le 
prince Sébastien du Luxembourg 
; le prince héritier Frederik et 
la princesse héritière Mary du 
Danemark ; la princesse héritière 
Victoria de Suède et le prince 
Daniel, duc de Västergötland ; 

Haakon, prince héritier de Nor-
vège et Hisako, princesse Taka-
mado et sa fille, la princesse 
Tsuguko de Takamado du Japon, 
parmi d›autres.
La mariée, anciennement Rajwa 
al-Saif, portait une robe blanche 
classique du couturier libanais 
Elie Saab, très apprécié des célé-
brités, pour les noces et la récep-
tion publique qui a suivi. Elle a 
ensuite revêtu une tenue Dolce 
& Gabbana pour la réception 
officielle. Née le 28 avril 1994, 
la princesse Rajwa est la fille 
de l›homme d›affaires saoudien 
Khalid ben Musaed ben Saïf 
ben Abdelaziz al-Saif et de son 
épouse, Azza bent Nayef Abde-
laziz Ahmed al-Sudairi.

L’acteur et metteur en scène 
Jacques Weber a regretté à son 
tour lundi son «aveuglement», 
après avoir soutenu Gérard Depar-
dieu, accusé de viols et très criti-
qué après la diffusion d’images où 
il multiplie les propos misogynes 
et insultants envers des femmes.
Jacques Weber fait partie de la 
soixantaine de signataires d’une 
tribune du camp pro-Depar-
dieu appelant à «ne pas effacer» 
l’icône du cinéma français, parue 
le jour de Noël dans le Figaro. 
Plusieurs de ces personnalités 
ont depuis pris leurs distances, 
dont les personnalités du cinéma 
Carole Bouquet (ancienne com-
pagne de l’acteur), Nadine Trinti-
gnant et Gérard Darmon.
«J’ai par réflexe d’amitié signé à la 
hâte, sans me renseigner, oui j’ai 

signé en oubliant les victimes et le 
sort de milliers de femmes dans le 
monde qui souffrent d’un état de 
fait trop longtemps admis», écrit 

Jacques Weber dans une tribune 
publiée par Mediapart.
«Ma signature était un autre 
viol», lâche-t-il.

Et d’ajouter: «Malgré l’amour 
ou l’admiration que ses amis, sa 
famille et la famille du cinéma lui 
portent (à Depardieu, ndlr), nous 
ne devons pas empêcher la vérité 
d’éclore».
«Si l’on a été coupable d’accep-
ter des comportements désormais 
inacceptables sur les plateaux de 
cinéma et de théâtre, alors oui je 
fus coupable», reconnaît aussi 
Jacques Weber.
Accusé de viols et d’agressions
Tombé de son piédestal après 
la diffusion début décembre 
d’images où il multiplie les pro-
pos misogynes, Gérard Depar-
dieu, visé au total par trois plaintes 
pour agression sexuelle ou viol 
qu’il réfute, divise le monde du 
cinéma et au-delà.
L’acteur de 75 ans est mis en exa-

men pour viols depuis 2020 à la 
suite d’une plainte d’une comé-
dienne d’une vingtaine d’années, 
Charlotte Arnould.
La tribune appelant à «ne pas 
effacer» Gérard Depardieu a sus-
cité en retour plusieurs «contre-
tribunes», dont l’une signée par 
quelque 8.000 artistes.
Dernière en date, celle publiée 
lundi par Libération proclame 
que «l’art n’est pas un totem 
d’impunité». «Les monstres sa-
crés n’existent pas. Il n’y a que 
des hommes ordinaires auxquels 
on a donné tous les droits», est-il 
écrit dans cette tribune signée par 
150 personnalités du monde de 
la culture, dont les comédiennes 
Muriel Robin, Alexandra Lamy et 
le metteur en scène Thomas Jolly.

«On ne l’a pas vue venir!»: les 
Danois se remettaient lentement 
lundi de l’annonce surprise de 
leur très populaire reine, Mar-
grethe II, de son abdication le 14 
janvier après un règne de 52 ans.
«La chair de poule, c’est le moins 
que l’on puisse dire. Ca a été un 
véritable choc», a réagi auprès de 
l’AFP l’un de ses sujets, Stefan 
Teichert, 30 ans, après avoir suivi 
l’intervention de la monarque la 
veille.
Cette fumeuse invétérée avait as-
suré à plusieurs reprises qu’elle 
n’abdiquerait jamais, affirmant: 
«Je resterai sur le trône jusqu’à 
ce que j’en tombe».
«On a tous été choqués. On s’est 
dit : +Quoiiiii!? On annule le 
réveillon du Nouvel An+», a ren-
chéri une compatriote Maria Je-
persen, 39 ans. «C’est comme si 
quelqu’un de la famille était mort 
ou quelque chose comme ça».

Pour Rasmus Eliassen, 21 ans, 
la soirée était à la fois «triste et 
gaie».«C’est bien qu’elle ne parte 
pas parce qu’elle est morte», a-t-
il confié, persuadé d’être «dans 
de bonnes mains» avec le futur 
roi.
Dimanche soir, lors de ses tradi-
tionnels vœux à la nation, la sou-
veraine a dit passer le relais à son 
fils, invoquant son âge - 83 ans 
- et des problèmes de santé.
Fédératrice et populaire, Mar-
grethe II, veuve depuis 2018, 
avait subi une lourde intervention 
chirurgicale au dos en février qui 
l’avait empêchée d’apparaitre en 
public jusqu’en avril.
Cette opération a «donné lieu à 
des réflexions sur l’avenir, sur la 
question de savoir s’il était temps 
de transférer les responsabilités à 
la génération suivante», a dit la 
reine.
A 55 ans, le prince héritier Frede-

rik prendra le nom de Frederik X 
après sa proclamation en tant que 
souverain lors d’un conseil d’état 
extraordinaire suite à l’abdica-
tion officielle de sa mère le 14 
janvier.
«Son fils est prêt maintenant», 
a jugé un Copenhaguois, Jesper 
Volpius, 55 ans,  estimant que 
la reine était «une femme forte» 
pour avoir pris la décision de se 
retirer.
Le 18 décembre, un sondage 
Megafon publié par la télévision 
TV2 montrait qu›elle était la per-
sonnalité la plus populaire de la 
famille royale pour 38% des Da-
nois, suivie de son fils Frederik 
avec 29%.
Avant Margrethe II du Dane-
mark, qui renoncera au trône le 
14 janvier après 52 ans de règne, 
voici quelques abdications mar-
quantes de souverains à travers le 
monde depuis celle, en 1936, du 

roi d’Angleterre Edouard VIII.
L’empereur Akihito (Japon)
Trente ans après être monté sur 
le trône du Chrysanthème en 
1989, en succédant à son père 
Hirohito, le 125e empereur du 
Japon Akihito, qui connaît des 
problèmes de santé, cède la 
place à son fils Naruhito le 30 
avril 2019, première abdication 
impériale depuis 1817. Cette 
renonciation n’étant pas prévue 
dans la Constitution de 1947, 
elle doit faire l’objet d’une loi 
d’exception. Désormais âgé de 
90 ans, Akihito porte depuis le 
titre d’empereur honoraire Joko 
Heika.
Le roi Juan Carlos (Espagne)
Empêtré dans le scandale de ses 
parties de chasse en Afrique et 
une affaire de détournement de 
fonds, le roi d’Espagne Juan Car-
los, alors âgé de 76 ans, abdique 
le 18 juin 2014 en faveur de son 

fils, qui devient Felipe VI.
Longtemps très aimé dans son 
pays pour avoir aidé à la conso-
lidation du retour à la démocratie 
et fait barrage au coup d’Etat de 
1981, Juan Carlos avait été pro-
clamé roi à la mort du dictateur 
Franco en novembre 1975.
Désormais persona non grata 
en Espagne, il vit en exil depuis 
2020 aux Emirats arabes unis.
Une «tradition» au Benelux
Dans les trois monarchies consti-
tutionnelles européennes du 
«Benelux» (Pays-Bas, Belgique 
et Luxembourg), les abdications 
de souverains sont fréquentes.
Beatrix, reine des Pays-Bas de-
puis 1980, a renoncé au trône à 
75 ans le 30 avril 2013, cédant la 
place à son fils Willem-Alexan-
der. Avant elle, sa mère Juliana 
avait également abdiqué, le jour 
de ses 71 ans, tout comme sa 
grand-mère Wilhelmine en 1948.

 La poste jordanienne dévoile des portraits inédits
 du mariage de la princesse Rajwa et du prince héritier

Soutien à Depardieu
 Jacques Weber regrette son «aveuglement»

«Une grande surprise!»

 Les Danois ébahis par l’annonce de l’abdication de leur reine



إثر الفاجعة الأليمة التي حلت، اول أمس، بعائلة 
قجوح، بوفاة ابنها

 قجوح مراد 
عن عمر يناهز 53 سنة 

يتقدم السيد بيشة سليم، مدير جريدة ”سيبوس 
تايمز“، باسمه الخاص، ونيابة عن كل افراد عائلة بيشة 

بعنابة، الى الاب عمي محمد، والى اخوته الحكيم 
حسين، وعادل ومبروك، واخته والى كل عائلة قجوح، 
بخالص التعازي والمواساة، راجين من الله القدير ان 
يتغمد الفقيد برحمته الواسعة ويسكنه فسيح جناته، 

ويلهم دوين جميل الصبر والسلوان.

انا لله وانا اليه راجعون

تعزية
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